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Até sexta-feira (9), a Secretaria Municipal de Edu-
cação de Montes Claros (SME) realiza a Jornada Peda-
gógica 2024, que neste ano amplia o debate sobre a 
Educação Inclusiva. A programação desta terça-feira 
(6), foram ministradas as palestras ‘Educação para to-
dos: práticas pedagógicas no contexto da inclusão’ e 
‘Acessibilidade e práticas inclusivas’, ministradas pelos 
professores Décio Nascimento Guimarães e Maria Alice 
Duarte Pereira. 

Com o objetivo de ampliar o atendimento de 
pessoas com intenso sofrimento psíquico, decor-
rente de transtornos mentais graves e persisten-
tes ocasionados pelo consumo de substâncias 
psicoativas, a Comissão Intergestores Bipartite 
do Sistema Único de Saúde (CIB-SUS) aprovou 
a mudança de um Centro de Atenção Psicossocial 
(Caps) da tipologia II para III, em Montes Claros. 

Jornada pedagógica promove uma reflexão sobre a 
educação especial

CIB-SUS aprova instalação de Caps III em 
Montes Claros 

Casos de dengue sobem 64% em Montes 
Claros e deixa cidade em alerta
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EDUCAÇÃO 4

Uma pesquisa recente lançou luz sobre o impacto das metodologias ativas na inclusão escolar de alunos autistas, revelando 
achados significativos que destacam a necessidade urgente de práticas formativas adaptadas ao ambiente educacional. Os 
resultados, publicados no artigo intitulado ‘Metodologias Ativas e as Contribuições para a Inclusão Escolar de Alunos Autistas: 
Uma Revisão Sistemática’. 

SAÚDE 5

A Prefeitura de Pirapora, por meio da Secreta-
ria de Esporte, Juventude e Cultura (Sejuc), fina-
lizou o período de análise das respostas dos re-
cursos referentes ao Resultado Preliminar e torna 
público o Resultado Final Geral referente aos edi-
tais 001/2023, 002/2023 e 004/2023 da Lei Com-
plementar nº 195/2022, Lei Paulo Gustavo (LPG). 

Pirapora divulga 
resultado final de editais 
da Lei Paulo Gustavo

SAÚDE 6

PC prende homem 
suspeito de extorquir 
mulher em Montes Claros

A Secretaria de Estado da Saúde de Minas Gerais informou que ter 
confirmado 1.145 casos de dengue até a quinta semana epidemiológica 
de 2024 (com dados até o dia 5 de fevereiro) em Montes Claros. O 
número representa uma alta de 64% em relação a semana anterior que 
tinha registrado 698 casos da doença.

Professores e acadêmicos do curso de Enfer-
magem da Unimontes realizaram uma série de 
ações para a melhoria da cobertura vacinal infantil 
em Montes Claros durante 2023. Entre as inova-
ções, foram desenvolvidos dois aplicativos, com 
informações em tempo real sobre as campanhas 
de vacinação, calendário e sobre a importância da 
imunização.

Projeto de extensão da 
Unimontes estimula a 
cobertura vacinal 
infantil
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Felicidade, só com Fé e Boas Obras

O retorno ao trabalho presencial: sintoma de 
falta de inclusão!

Como a IA e OCR podem trazer maior 
agilidade nos processos do RH 

Cibersegurança na era da IA: lições sobre 
dados e estratégias de defesa (Parte 2)

Não há felicidade, a não ser 
pelas boas realizações em favor 
do semelhante, o que natural-
mente resulta, pela Misericórdia 
Divina, em benefício do próprio 
benfeitor. Vivemos em socieda-
de. Não há departamentos estan-
ques. Qualquer ser medianamen-
te inteligente há de convir que 

isso é uma verdade. Por exemplo: 
muitas nações não estão direta-
mente envolvidas nos conflitos 
armados do mundo, mas todas 
sofrem a opressão do medo ou 
da miséria, pela violência dos ar-
mamentos novos ou pelo desvio 
maciço de verba para a indústria 
da morte, em prejuízo da ins-

trução, educação, alimentação 
e saúde de muitos povos. Como 
ensinava o saudoso Proclamador 
da Religião de Deus, do Cristo e 
do Espírito Santo, Alziro Zarur 
(1914-1979): “Deus criou o ser 
humano de tal forma que ele só 
pode ser feliz praticando o Bem”. 
Não há outro caminho! O resto, 

que é ditado pelo egoísmo feroz, 
resulta na frustração que leva ao 
desespero que anda infernizando 
o mundo. É a lei da selva vigo-
rando, felizmente que por pouco 
tempo, porque Jesus está che-
gando! E, com Ele, vem o fim do 
reino da maldade, conforme Sua 
promessa.

Foi Jesus quem disse que o 
grande dia de Sua Volta Triunfal 
será quando menos se esperar, 
porquanto as multidões andam 
dispersas pelas convocações da 
existência humana e/ou mundana 
que, mais tarde, se revelarão dolo-
rosíssimas aos que desertam Dele 
e de Sua Doutrina: “Porquanto, 

assim como nos dias anteriores 
ao dilúvio, comiam e bebiam, ca-
savam e davam-se em casamento, 
até o dia em que Noé entrou na 
arca, e não o perceberam, senão 
quando veio o dilúvio e os levou a 
todos — assim será também a vin-
da do Filho de Deus”(Evangelho, 
segundo Mateus, 24:38 e 39)

A transição do home office para 
o trabalho presencial tem sido uma 
realidade para muitos funcionários, 
evidenciando um sintoma preocu-
pante: o da falta de inclusão nas ati-
vidades econômicas. Incrivelmente, 
a insistência no retorno ao trabalho 
presencial, especialmente por parte 
dos líderes empresariais, pode ser 
danosa à produtividade individual, 
por desconsiderar desafios espe-
cíficos enfrentados por diferentes 
grupos.

Essa exigência, muitas vezes, 
não leva em conta os desafios di-
ários enfrentados, por exemplo, 
pelas mulheres, que muitas vezes 
lidam com dupla ou tripla jornada, 
cuidados domésticos e acompanha-
mento dos filhos. Durante o perío-
do em que vigorou o esquema de 
home office, esses desafios eram 
melhor equacionados, promoven-
do uma divisão mais igualitária nos 
serviços domésticos e beneficiando 
a produtividade.

Além disso, a convivência in-
tensiva durante o home office esti-
mulou maior participação dos pais 
na educação dos filhos, promo-
vendo um acompanhamento mais 
próximo e favorecendo o vínculo 
afetivo. O retorno ao trabalho pre-
sencial pode comprometer esses 
ganhos educacionais, impactando 
a qualidade da interação familiar e 
a divisão de responsabilidades do-
mésticas.

A pressão para o retorno ao 
presencial, além disso, parte mui-
tas vezes de líderes empresariais 
que moram próximo aos escritó-
rios, escapando dos desafios diá-
rios enfrentados por quem depen-
de de transporte público, enfrenta 
o trânsito intenso e se expõe aos 
riscos urbanos. Isso demonstra 
uma falta de compreensão das di-
ficuldades vivenciadas por funcio-
nários que moram em áreas mais 
distantes.

No mesmo sentido, a falta de 

experiência dos líderes na convi-
vência com pessoas com deficiên-
cia resulta na ignorância sobre as 
dificuldades físicas e emocionais 
relacionadas ao deslocamento para 
o trabalho. Rotinas de tratamentos 
e terapias também são prejudica-
das com o retorno ao presencial, 
colocando em risco a inclusão des-
ses profissionais.

Em síntese, a exigência do re-
torno ao trabalho presencial revela 
falta de empatia, falta de considera-
ção, ao ignorar as diversas realida-
des enfrentadas pelos funcionários. 
Ao desconsiderar os ganhos do 
home office em termos de inclusão, 
equidade de gênero e qualidade 
de vida, os líderes empresariais 
comprometem a produtividade in-
dividual e coletiva. É fundamental 
que as empresas repensem suas po-
líticas, reconhecendo a importância 
da inclusão e da flexibilidade para 
promover ambientes de trabalho 
mais produtivos e igualitários.

of Hiring?” (Estatísticas de Re-
crutamento por IA: Qual o Futuro 
da Contratação?), da Tidio, empre-
sa que usa IA para experiência do 
cliente, quase sete em cada 10 re-
crutadores (67%) enxergam poten-

cial no uso de IA para contratação 
de colaboradores e 26% acreditam 
que ela pode transformar o setor de 
Recursos Humanos.  Os dados con-
firmam: a Inteligência Artificial não 
é o futuro, é o presente!  

Com a ascensão da tecnologia 
na área de RH, muitas rotinas fo-
ram automatizadas - e otimizadas 
-, o que permitiu às empresas dimi-
nuírem erros e agilizarem proces-
sos que antigamente demandavam 

Cybercheck

Empresas seguem buscando 
soluções personalizadas e eficien-
tes para os seus negócios. Uma 
das ofertas mais recentes que con-
cebemos e comprova nossa exper-
tise na segurança digital é o Cyber-
check, que possui mais de 600 
fatores de verificação para corro-
borar o mais alto padrão de segu-
rança e integridade de sistemas. 

Tudo dentro de um framework 
que identifique riscos, reduza-os, 
mitigue e repare os danos, emita 
relatórios de monitoramento e 
muito mais.

Como podemos ver, estamos 
diante de uma maratona cujo final 
não se põe no horizonte, o que 
ajuda a entender porque seis em 
cada dez diretores de segurança 
da informação de várias partes do 
planeta possuem sensação de des-

preparo para lidar com ataques 
e que suas organizações correm 
riscos de sofrerem com ações de 
criminosos digitais. Ao mesmo 
tempo, o dado é quase o mesmo 
quando se consideram a adequa-
ção das atuais medidas de segu-
rança – todos os índices são de 
um recente relatório.

“Quem com ferro fere, com fer-
ro será ferido”. Eis um ditado po-
pular que me permite inferir que 

a IA não é só uma ameaça, mas 
também uma aliada para a ciberse-
gurança. Com a ajuda dela, é pos-
sível ter um melhor entendimento 
dos padrões de comunicação e de 
comportamentos para descobrir 
vulnerabilidades, baseado na sua 
capacidade de aprendizado em 
meio a grandes volumes de dados. 
É essa aliança que combina ma-
chine learning com IA que apre-
senta caminhos para identificação 

de padrões de ataques em tempo 
real.

O diferencial, como se vê, pas-
sa e seguirá passando pelo prepa-
ro apurado dos times para limitar 
danos, protegendo e segmentan-
do recursos mais críticos como os 
bancos de dados, seguindo adian-
te com estratégias de recupera-
ção e planos de continuidade de 
negócios. A intervenção humana, 
apesar de tudo, ainda é o elo que 

separa sucesso e fracasso quando 
falamos em segurança digital.

Se a IA Generativa e seus enor-
mes modelos de dados pedem 
treinamento constante, o mesmo 
vale para as mentes humanas por 
trás da segurança digital. É desta 
maneira que se cria uma cultura 
de confiança mútua e de conscien-
tização dos riscos compartilhados 
entre equipes, centrando no ser 
humano segurança e privacidade.

muito tempo. É o caso da admissão 
digital, seleção de currículos e cria-
ção de vagas.   

A IA não vem para “roubar” os 
empregos e funções de profissio-
nais de RH. Pelo contrário, ela che-
ga para proporcionar maior efetivi-
dade e qualidade em determinadas 
demandas, permitindo que o olhar 
humano se volte para funções que 
exijam maior cuidado e atenção.  

Outro ponto que não podemos 
deixar de falar é a questão da se-
gurança. Um sistema automatizado 
oferece uma proteção de dados 
que o “feito a mão” não permite. 
Milhares de informações sobre 
empresas e pessoas são distribuí-
das diariamente, reunindo dados 
sigilosos e pessoais. A companhia 
precisa se certificar que nada será 
vazado e há tarefas que somente a 
IA conseguirá fazer com 100% de 
eficácia.

Muitas vezes, um setor que é 
voltado para relações entre pesso-
as, tem dificuldade em aceitar que 
a tecnologia pode ser favorável no 
dia a dia. Ela não tem que ser vista 
como um inimigo, mas sim como 
algo que permitirá que o trabalho 
ganhe fôlego e maior excelência.   

OCR trazendo maior autonomia 
para as demandas de RH  

Outra tecnologia que auxilia no 
dia a dia do RH é o OCR (Optical 
Character Recognition), que já está 
há um tempo no mercado e nos 
últimos anos teve grande evolução, 
principalmente na parte admis-
sional, tornando-se outro grande 
aliado para as atividades de RH. O 
maior benefício da ferramenta é a 
automatização possível, uma vez 
que a equipe de Recursos Humanos 
tem o reconhecimento automático 
e eficiente de documentos físicos, 
como RGs, CPFs, CNHs, compro-
vantes de endereço e outros, auto-
matizando a leitura e extração das 
informações essenciais para o pro-
cesso de admissão.  Além de agili-
zar a coleta de dados, a integração 
com o OCR fortalece a segurança 
dos processos, com 90% de acuraci-
dade por documento e o tratamen-
to adequado das informações dos 
candidatos.   

Outro grande destaque do OCR 
é que ele reduz a validação de docu-
mentos de 5 minutos para 1,5. Em 
uma empresa que faz diversas ad-
missões semanalmente um grande 

volume de admissões, cada segundo 
conta! A inclusão do OCR em proces-
sos de admissão é um avanço signi-
ficativo para empresas que buscam 
simplificar e acelerar seus processos 
de contratação.   

Os clientes da Senior Sistemas 
contam com a solução para reduzir 
erros manuais, aumentar a eficiên-
cia e oferecer uma experiência mais 
ágil aos candidatos recém-contrata-
dos. Inclusive, na própria Senior a 
ferramenta já é bastante utilizada, 
recebendo solicitação via fórum de 
produto, onde os clientes buscam 
por produtividade com tecnologia 
de reconhecimento de imagem. De 
forma prática e fácil, é possível obter 
inúmeros benefícios e implementar 
melhorias qualitativas nas demandas 
do dia a dia da equipe de Recursos 
Humanos.  

Outra melhoria é relacionada a 
ESG, uma vez que os usuários elimi-
nam a necessidade de impressões e 
de documentos, assim como o arqui-
vamento. Além disso, há promoção 
de boas experiências para colabora-
dores recém-admitidos, já que o pro-
cesso ocorre de forma 100% digital, 
sem a necessidade de entrega e assi-
natura de documentos físicos.   
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Câmara esclarece que cumpriu a 
constituição federal ao fixar salário 
para próxima legislatura

Câmara Vereadores quer estacionamento 
liberado para os autistas

Projeto concede validade 
indeterminada a laudo médico 
que atesta diabetes tipo 1

Projeto assegura teste genético para mulher com 
alto risco de câncer

Projeto autoriza crédito consignado para 
beneficiários do auxílio-acidente

Samuel Viana: "Devemos aproveitar as tecnologias 
disponíveis para melhorar a prestação de serviços"
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GIRLENO ALENCAR

A Câmara Municipal de Montes 
Claros esclarece reajustou para R$ 
19.388,90 o salário deste ano dos 
vereadores e apenas fez uma atu-
alização do subsídio dos vereado-
res, com base no Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor (INPC) 
- janeiro/dezembro de 2023 – no 
valor de 3,71%, conforme pre-
visto na legislação e fixou em R$ 
20.864,78 o salário dos vereado-
res a serem eleitos neste ano e 
empossados em 1º de janeiro de 
2025 para cumprir a Constituição 
Federal que determina que a atual 
legislatura fixa o subsídio para o 
próximo mandato.

Através da Lei 5.653, o prefei-

to Humberto Souto determinou 
a atualização por recomposição 
inflacionária dos subsídios dos 
agentes políticos da Câmara Mu-
nicipal de Montes Claros, onde 
determina que ficam atualizados, 
por recomposição inflacionária, 
os subsídios dos agentes políticos 
do Poder Legislativo Municipal, a 
partir de 1º de fevereiro de 2024, 
com base na variação do INPC/ 
IBGE, do período de janeiro de 
2023 a dezembro de 2023. Na lei 
5.652, de 02 de fevereiro de 2024, 
publicada na mesma edição, foi fi-
xado em R$ 20.864,78 o salário dos 
vereadores que serão eleitos este 
ano e tomarão posse em 1º de ja-
neiro de 2025.  

Os subsídios fixados serão re-

compostos anualmente, sempre no 
mês de janeiro, utilizando-se como 
índice para a recomposição do va-
lor da moeda, índice oficial emitido 
por órgão governamental dos últi-
mos 12 meses. De acordo com a lei, 
a primeira recomposição ocorrerá a 
partir de janeiro de 2026. O vere-
ador fará jus a uma parcela corres-
pondente aos valores do subsídio, a 
ser paga no mês de dezembro, pro-
porcionalmente ao efetivo exercício 
do mandato parlamentar no ano. 
Os subsídios ora fixados para os 
vereadores não poderão ultrapassar 
os limites estabelecidos pela Cons-
tituição Federal, especialmente os 
estabelecidos pela Emenda Consti-
tucional n° 25 e pela Lei Comple-
mentar n° 101/2000.

A Câmara Municipal de Montes 
Claros aprovou na sua sessão de 
ontem (6) o requerimento para 
que seja concedida às pessoas com 
Transtorno do Espectro Autista 
(TEA) uma credencial de estacio-
namento que permite acesso às va-
gas de estacionamento exclusivas, 
conforme dispõem as Leis Federais 
n.º 12.764, de 2012 e; n° 13.146, 
de 2015, as quais, respectivamen-
te, as reconhecem como pessoas. 
Esta credencial seria fornecida pela 
MCTrans.  A Câmara Municipal de 
Montes Claros aprovou nesta terça-
-feira, em sessão ordinária, outros 

dez requerimentos.
O presidente Junior Martins 

(Cidadania), solicitou ao Executivo 
empenho na construção de faixas 
elevadas em toda extensão da ave-
nida Carlos Ferrante, no bairro Ed-
gar Pereira, devido o fluxo de veícu-
los em alta velocidade, o que pode 
resultar em graves e constantes 
acidentes. A realização de reforma, 
patrolamento e cascalhamento da 
estrada que liga o distrito de Nova 
Esperança às comunidades rurais 
de Olhos d’Água, Lagoa do Barro, 
Buriti do Campo Santo e Usifé Bu-
riti, foi requerida pelo vereador Ed-

son Cabeleireiro (PV).
O vereador Igor Dias solicitou o 

estudo de viabilidade para criação 
do Programa de Regularização Fun-
diária Rural no município. Para ofe-
recer maior conforto e segurança 
às pessoas que integram o projeto 
Saúde aos Montes, o vereador Sóter 
Magno (PSB), requereu a reforma 
dos cômodos na quadra no Parque 
Municipal onde são realizadas as 
atividades, e que o mesmo espaço 
possa ser destinado aos técnicos e 
aos participantes. O vereador Stalin 
Cordeiro (Pode) solicitou o início 
das obras para construção de cre-

che no bairro José Carlos de Lima.
A inclusão no Programa de In-

vestimento no Cidadão (PIC) da 
drenagem da água pluvial que vem 
do residencial Rio do Cedro e de-
ságua próximo o campo da vila 
Castelo Branco foi pedida pelo ve-
reador Cláudio Rodrigues (Rede). A 
revisão da cobrança da taxa de co-
leta e tratamento de esgoto junto a 
Copasa foi solicitada pela vereadora 
Graça da Casa do Motor (União). A 
vereadora Iara Pimentel (PT) soli-
citou ao Executivo reajuste salarial 
para os 20 conselheiros tutelares de 
Montes Claros. (GA)

O Projeto de Lei 3472/23 esta-
belece que o laudo médico que 
ateste o diabetes mellitus tipo 1 
(DM1) terá prazo de validade in-
determinado, para todos os efeitos 
legais, em âmbito nacional. 

Pela proposta em análise na Câ-
mara dos Deputados, o laudo po-
derá ser emitido por profissional 

médico da rede de saúde pública 
ou privada. 

Autor do texto, o deputado Dr. 
Zacharias Calil (União-GO) ressal-
ta que o diabetes tipo 1 não tem 
cura. Apesar disso, critica o parla-
mentar, as pessoas precisam apre-
sentar laudo recente para compro-
var a doença e ter acesso a seus 

direitos.
O deputado, que também é mé-

dico, lembra que “complicações 
decorrentes do diabetes podem 
garantir o direito a benefícios do 
INSS, medicações e insumos”. En-
tre esses benefícios, estão o auxí-
lio-doença e a aposentadoria por 
invalidez, no caso de incapacitação 

permanentemente para o trabalho.

TRAMITAÇÃO

A proposta será analisada, em 
caráter conclusivo, pelas comis-
sões de Saúde; e de Constituição 
e Justiça e de Cidadania. (Agência 
Câmara)

Segundo tumor mais frequente 
entre o público feminino, o câncer 
de mama deverá atingir 73,6 mil 
mulheres para cada ano do triênio 
2023-2025, conforme estimativas do 
Instituto Nacional do Câncer (Inca). 
A partir dessa realidade, em que se 
somam os casos malignos de ovário, 
útero e colorretal, o senador Rogé-
rio Carvalho (PT-SE) apresentou 
projeto de lei que assegura, no âmbi-

to do Sistema Único de Saúde (SUS), 
a realização de testes genéticos para 
identificar mutações hereditárias.

Pelo PL 5.181/2023, serão con-
templadas as mulheres pertencentes 
aos grupos de alto risco, de forma 
que possa ser feita a identificação de 
mutações hereditárias associadas ao 
aumento de probabilidade de neo-
plasias malignas de ovário, mama e 
colorretal.

A proposta altera a Lei 11.664, de 
2008, que dispõe sobre a efetivação 
de ações de saúde que assegurem a 
prevenção, a detecção, o tratamen-
to e o seguimento dos cânceres do 
colo uterino, de mama e colorretal 
no âmbito do SUS.

Médico por formação, o senador 
Rogério afirma na justificativa do 
projeto que a estimativa é de que 5% 
a 10% de todos os casos de câncer 

estejam relacionados à herança de 
mutações genéticas.

“A história familiar de câncer é 
um fator de risco para o surgimen-
to da doença. Assim, por exemplo, 
alterações em genes, como o BRCA1 
e BRCA2, estão fortemente relacio-
nadas ao aumento nas chances de 
desenvolver câncer de ovário e de 
mama”, expõe Rogério.

O parlamentar destaca que atual-

mente “a medicina personalizada ou 
de precisão oferece a possibilidade 
de identificar, por meio de testes de 
DNA, a predisposição para desenvol-
vimento de alguns tipos de câncer”, 
o que, segundo o senador, permite 
tratamento personalizado.

Já há autorização da Agência Na-
cional de Saúde Suplementar (ANS) 
para a realização de testes genéticos 
destinados à verificação do risco 

câncer de mama hereditário e, em 
alguns estados, já ocorre pelo SUS 
exames genéticos em mulheres com 
histórico familiar de câncer de mama 
e ovário.

“É preciso nacionalizar a bem-
-sucedida experiência dos estados e 
dos planos de saúde, de maneira a 
ofertar exames às mulheres de todo 
o Brasil”, diz o senador. (Agência 
Senado)

O Projeto de Lei 5528/23 per-
mite que beneficiários do auxílio-
-acidente contratem empréstimo 
consignado. O texto altera a lei 
que define as regras dessa modali-
dade de crédito (Lei 10.820/03). A 
proposta está em análise na Câma-
ra dos Deputados.

Atualmente, entre os titulares 
de benefícios, apenas quem recebe 
aposentadoria, pensão ou Benefí-

cio da Prestação Continuada (BPC) 
pode contratar o consignado. A 
autorização para beneficiários do 
BPC veio com a Lei 14.601/23, che-
gou a ser questionada judicialmen-
te, mas foi validada pelo Supremo 
Tribunal Federal (STF).

Autor do projeto, o deputado 
Pompeo de Mattos (PDT-RS) ar-
gumenta que a atual legislação do 
crédito consignado é desigual. “Ao 

caracterizar determinada renda 
como alimentar, não me parece 
ser possível diferenciar o auxílio-
-acidente dos benefícios de apo-
sentadoria e pensão”, argumenta.

Ele lembra que o auxílio-aci-
dente é um benefício de natureza 
indenizatória e permanente, pago 
ao segurado do INSS acidentado 
que apresenta sequela que reduza 
sua capacidade para o trabalho de 

forma irreversível.

DESCONTOS

Pelo texto, os descontos e as 
retenções não poderão ultrapas-
sar 45% do valor dos benefícios, 
sendo 40% exclusivamente para 
empréstimos, financiamentos e 
arrendamentos mercantis, e 5% 
para despesas contraídas por 

meio de cartão de crédito consig-
nado.

Empréstimos consignados são 
operações de crédito em que a 
cobrança das parcelas é feita dire-
tamente da folha de pagamentos 
ou do benefício, reduzindo o ris-
co de calote para as instituições 
financeiras. Por esse motivo, as 
taxas de juros costumam ser mais 
baixas do que as praticadas nas 

demais modalidades de crédito.

TRAMITAÇÃO

A proposta será analisada, em 
caráter conclusivo, pelas comis-
sões de Previdência, Assistência 
Social, Infância, Adolescência e 
Família; de Finanças e Tributação; 
e de Constituição e Justiça e de 
Cidadania. (Agência Câmara)
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Jornada pedagógica promove uma 
reflexão sobre a educação especial

Estudo publicado em revista internacional 
legitima a importância das metodologias 
ativas

    INCLUSÃO DE ALUNOS AUTISTAS 
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Uma pesquisa recente lançou 
luz sobre o impacto das metodo-
logias ativas na inclusão escolar de 
alunos autistas, revelando acha-
dos significativos que destacam a 
necessidade urgente de práticas 
formativas adaptadas ao ambiente 
educacional. Os resultados, publi-
cados no artigo intitulado “Meto-
dologias Ativas e as Contribuições 
para a Inclusão Escolar de Alunos 
Autistas: Uma Revisão Sistemáti-
ca”, apontam para o papel crucial 
das metodologias ativas, trans-
cendentais à mera transmissão de 
conhecimento, ao fomentar habili-
dades como liberdade, tolerância 
e espírito crítico.

O estudo é fruto de uma pes-
quisa abrangente conduzida em 
parceria com pesquisadores de di-
versas instituições do Brasil, entre 
eles, o pesquisador Thiago José 
Francisco, egresso do curso de 
Pós-Graduação lato sensu em Do-
cência na Educação Profissional 
e Tecnológica do Centro de Refe-
rência em Formação e Educação 
a Distância (Cead) do Instituto 
Federal do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG). 

PERCURSOS DO 
CONHECIMENTO E DA 

INCLUSÃO

A metodologia do trabalho se 
deu por meio de revisão sistemá-
tica, reconhecida por uma abor-
dagem rigorosa e estruturada na 
análise de estudos relevantes so-
bre um determinado tema. Para 
tanto, os autores fizeram um le-
vantamento de artigos brasileiros 
publicados entre 2019 e 2023 nas 
plataformas Scielo e Google Aca-
dêmico.

Conforme explica o próprio 
artigo, as metodologias ativas são 
abordagens pedagógicas que co-
locam o estudante no centro do 
processo de aprendizagem, esti-
mulando sua participação ativa, 
autonomia e construção do co-
nhecimento. Elas buscam ir além 
das tradicionais estratégias de en-
sino, proporcionando um ambien-
te que promove a participação ati-
va e a autonomia dos estudantes, 

reconhecendo a singularidade de 
cada um.

As conclusões do trabalho des-
tacam o impacto positivo das me-
todologias ativas na autonomia, 
acessibilidade e integração social 
dos alunos autistas, destacando 
a importância da formação pro-
fissional alinhada à inclusão e o 
engajamento colaborativo entre 
estudantes, professores e famílias. 

O egresso do IFNMG comple-
menta afirmando que os resulta-
dos da pesquisa podem contribuir 
significativamente para a com-
preensão do universo dos alunos 
autistas, promovendo uma inclu-
são mais efetiva. “A publicação 
destaca as metodologias ativas 
e seu papel na inclusão escolar, 
oferecendo insights valiosos para 
a melhoria do ensino destinado 
a alunos autistas. Compartilhar 
essas descobertas com a comuni-
dade escolar é uma forma de con-
tribuir para o enriquecimento das 
práticas educativas, fortalecendo 
o compromisso institucional com 
a excelência acadêmica”, pontua o 
estudioso. 

Na conclusão do artigo, os 
pesquisadores ressaltam que, por 
meio do estudo realizado, é pos-
sível perceber “que não há uma 
abordagem única e universalmen-
te eficaz para todos os alunos au-
tistas. A diversidade presente no 
espectro autista demanda a per-
sonalização e adaptação contínua 
das práticas educativas, enfatizan-
do a necessidade de sensibilidade 
à subjetividade de cada aluno”.

O texto sintetiza, por fim, que 
as metodologias ativas, combina-
das com tecnologia e uma abor-
dagem personalizada e sensível, 
surgem como elementos essen-
ciais na criação de um ambiente 
educacional mais inclusivo, flexí-
vel e acessível. “Essas abordagens 
não apenas promovem a inclusão 
efetiva de alunos autistas, mas 
também contribuem para o de-
senvolvimento integral desses es-
tudantes, reconhecendo e respei-
tando as singularidades presentes 
no espectro autista”, concluem os 
pesquisadores que assinam a pu-
blicação. (ANDREIA PEREIRA)

GIRLENO ALENCAR

Até sexta-feira (9), a Secretaria 
Municipal de Educação de Mon-
tes Claros (SME) realiza a Jornada 
Pedagógica 2024, que neste ano 
amplia o debate sobre a Educação 
Inclusiva. “A proposta é promover 
uma reflexão sobre a educação 
especial a partir da visão dos di-
reitos humanos e do conceito de 
cidadania fundamentado no reco-
nhecimento das diferenças e na 
participação dos sujeitos”, explica 
a secretária municipal de Educação, 
professora Rejane Veloso.

A programação desta terça-feira 

(6), foram realizadas duas palestras 
sobre o tema, de forma remota. 
Pela manhã, o professor Dr. Décio 
Nascimento Guimarães, diretor de 
Políticas de Educação Especial na 
Perspectiva Inclusiva do Ministé-
rio da Educação, explanou sobre 
“Educação para todos: práticas 
pedagógicas no contexto da inclu-
são”. Doutor e mestre em Cognição 
e Linguagem, Décio Nascimento é 
cego desde a adolescência, e res-
salta que a educação para todos é 
um direito universal e um dever do 
Estado, da família, da sociedade, 
e principalmente dos trabalhado-
res da educação. “Historicamente, 

as escolas são planejadas para um 
tipo ideal de estudante. E é nesse 
sentido que nós, profissionais da 
educação, nos desafiamos no dia a 
dia, a repensar essa escola para a di-
versidade humana. E essa ação pre-
cisa ser coletiva para que realmente 
inclua todas as pessoas, indistinta-
mente”, observa.

“Acessibilidade e práticas inclu-
sivas”, foi o tema da outra palestra 
apresentada pela professora Maria 
Alice Duarte Pereira, coordenadora 
pedagógica da Educação Inclusiva 
da Secretaria Municipal de Educa-
ção de Barretos (SP). As palestras 
são realizadas no auditório da Es-

cola Técnica, com participação pre-
sencial de diretores, supervisores 
e técnicos da SME, e transmitidas 
pelo canal da Secretaria no YouTube 
para cerca de dois mil servidores, 
nas unidades de ensino.

Paralelamente, a programação 
da Jornada Pedagógica também 
ocorre em outros espaços. Na nova 
sede da Prefeitura, no bairro Ja-
raguá, motoristas e monitores do 
Transporte Escolar participam de 
curso de formação. Pela manhã, 
o Corpo de Bombeiros ministra o 
curso de Primeiros Socorros, e à 
tarde, a Defesa Social apresenta a 
metodologia e práticas no uso de 

detectores de metais. Ontem (6) 
teve também curso de formação 
para professores na Escola Muni-
cipal Dona Vidinha Pires (bairro 
Vargem Grande) e orientações para 
diretores e supervisores pedagógi-
cos da Educação Infantil, na Escola 
Técnica.

Realizada anualmente, sempre 
no início do ano escolar, a Jor-
nada Pedagógica tem o objetivo 
de promover o aperfeiçoamento 
e aprimoramento das atividades 
educativas dos servidores do Sis-
tema Municipal de Ensino. A pro-
gramação segue até sexta-feira, 
com formações para professores 

do Maternal à Educação de Jovens 
e Adultos - EJA, planejamento com 
participação de professores e su-
pervisores pedagógicos, e apresen-
tação do Plano Anual de Trabalho. 
A jornada encerra-se na sexta-feira, 
9, com a palestra “Brain Gym e a 
inclusão escolar: a Autorregulação 
como apoio à aprendizagem”, pro-
ferida pela professora Késcia Car-
valho, das 8 às 11; e palestra sobre 
as “Boas práticas e inclusão em 
Saúde Mental”, proferida pelo mé-
dico psiquiatra Dr. Antônio Geral-
do da Silva, que é de montes claros 
e preside a associação brasileira de 
psiquiatria.
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Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede pública

Mais 27 aprovados para o cargo 
de agente comunitário de Saúde 
são convocados 

Prefeitura autoriza a pavimentação 
de ruas em São Pedro da Garça
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SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).
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     MEDIDA REFORÇA IMPORTÂNCIA DA VACINAÇÃO

   EDUCAÇÃO INFANTIL 

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Entre as novidades do evento, a mostra diversos queijos no 
Minas Láctea, em Juiz de Fora (Epamig/Divulgação)

A prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação para 
atender uma demanda da Secretaria Mu-
nicipal de Educação que irá beneficiar 
toda a comunidade escolar. Serão adqui-
ridos detectores de metal que proporcio-
narão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação 
e, consequentemente, mais tranquilidade 
a estudantes, servidores e pais de alunos.

De acordo com o processo de licita-
ção, que está disponível no site da prefei-
tura de Montes Claros, serão adquiridos 
150 detectores de metal portáteis. A ini-
ciativa leva em consideração os diversos 
episódios que ocorreram no país, recen-
temente, e entende que as condições 
de segurança nas escolas merecem uma 
atenção especial.

A compra se dará através de pregão 
eletrônico exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, micro e 
pequenas empresas e que acontecerá no 
dia 25 de julho pelo endereço eletrônico 
www.licitacoes-e.com.br. É interessante 
ressaltar que o vencedor da licitação de-
verá apresentar, aos técnicos do municí-
pio, uma amostra do item oferecido para 
análise e teste (ao qual poderão compare-
cer os demais licitantes)

A prefeitura de Montes Claros 
convocou, no último sábado (15), 
mais 27 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de agentes comunitários de 
Saúde. O candidato convocado de-
verá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada 
na avenida Governador Magalhães 
Pinto, nº 4.000, no bairro Jaraguá I, 
entre os dias 19 e 21 de julho, no 
horário de 8 às 17 horas, a fim de 
comprovar a residência na área da 
comunidade em que atuará, confor-
me determina o edital do processo 
de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Mu-

nicipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) no dia 27 de julho, entre 
13 e 15 horas, momento em que o 
candidato deverá apresentar os exa-
mes clínicos descritos no edital do 
processo. Após a conclusão da ava-
liação clínica ocupacional o candi-
dato deverá comparecer à Gerência 
de Atendimento da SEPLAG, no dia 
seguinte, entre 8h30 e 17 horas, e 
apresentar original e cópia da docu-
mentação exigida.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 15 de 
julho traz a relação dos candidatos 
que estão sendo convocados. Já o 
edital do processo seletivo está dis-
ponível no site do Cotec/Fadenor e 
pode ser acessado. (Ascom PMMC)

MINAS LÁCTEA COMEÇA NESTA TERÇA

O Instituto de Laticínios Cândido Tostes sedia, a partir desta terça-
-feira, 18, o Minas Láctea 2023. A expectativa da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) é de que mais de mil pessoas 
passem pelo evento por dia, que acontece até quinta-feira, 20. A progra-
mação inclui o 36º Congresso Nacional de Laticínios, a 42ª Semana do 
Laticinista, o 46º Concurso Nacional de Produtos Lácteos e a 47ª Expo-
sição de Produtos Lácteos (Expolac), além de debates sobre inovação 
e empreendedorismo. De acordo com a Epamig, são aguardados 300 
congressistas. A previsão de público, de mil visitantes por dia, tem por 
base as inscrições prévias. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) 

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/16-07-2023/mi-
nas-lactea-comeca-nesta-terca.html

ITATIAIUÇU PROMOVE CINEMA DRIVE-IN

Pela primeira vez, Itatiaiuçu vai receber sessões de cinema drive-
-in. O Cine Autorama vai exibir sessões de filmes no próximo fim de 
semana, dias 22 e 23 de julho. A exibição é gratuita, no Parque de Ex-
posições. A iniciativa vai oferecer áreas com cadeiras para quem quiser 
assistir à exibição como pedestre, ampliando as oportunidades de aces-
so ao evento. Serão quatro sessões, duas por dia, com mais de 100 luga-
res. Os filmes são: “Pluft – O Fantasminha”; “Jurassic World: Domínio”; 
“E.T. — O Extraterrestre”; e “Adão Negro”. (Folha Itatiaiuçu - Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/inedito-cinema-drive-in-em-
-itatiaiucu).

COMPLEXO VIÁRIO ENTREGUE EM SABARÁ

Com a conclusão das obras do Complexo Viário de General Carnei-
ro, o principal acesso de Sabará à Belo Horizonte, a rodovia MGC 262 
foi duplicada, com mais de R$ 30 milhões de investimento por parte da 
Prefeitura. Considerada a maior obra viária de Sabará, a inauguração 
aconteceu no último dia 13 de julho. Para a Prefeitura essa obra foi um 
novo marco histórico no município, garantindo mais desenvolvimento 
e mobilidade urbana. Entre as intervenções realizadas, destacam-se as 
construções de uma nova ponte sobre o Rio das Velhas e de um novo 
viaduto sobre linhas férreas, com duas pistas. (Sabará Notícias - Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/complexo-viario-de-general-
-carneiro-maior-obra-viaria-da-historia-de-sabara-e-entregue-a-po-
pulacao/

ESTUDO DECIFRA CRATERA EM SETE LAGOAS

Foi iniciado o estudo técnico para definir o que provoca a acomo-
dação do solo em uma região do bairro Santa Luzia, ao lado do campo 
do Bela Vista. O serviço especializado foi contratado pela Prefeitura de 
Sete Lagoas, que aguarda o resultado para definir qual tipo de inter-
venção deverá ser realizada no local. A Prefeitura está investindo R$ 
34.200,00 neste contrato. A empresa contratada por meio de processo 
licitatório é a CWM Geotecnologia. Além do perímetro formado pela 
ligação das ruas Tupiniquins e Nestor Fóscolo, ela também irá analisar 
um trecho da rua Professora Tarcila do Santos, também no Santa Luzia, 
onde há uma leve acomodação do piso. ( Jornal Sete Dias - Sete Lagoas) 

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/estudo-geologico-e-
-iniciado-no-bairro-santa-luzia-para-decifrar-cratera/29880

CEREST INAUGURA AMBULATÓRIO GINECOLÓGICO

O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (Cerest) inau-
gurou o primeiro Ambulatório Ginecológico da Mulher Trabalhadora. 
Além do Ambulatório Ginecológico recém-inaugurado, o Cerest conta 
também com equipe multiprofissional composta por fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, enfermeiras, técnico de enfermagem, médi-
cos do trabalho e engenheiro de segurança. Além de acolher as deman-
das dos pacientes, a equipe atua na prevenção e promoção da saúde do 
trabalhador, baseado na Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora. ( Jornal de Uberaba - Uberaba) 

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/59104/cerest-inaugu-
ra-ambulatorio-ginecologico-para-mulheres-trabalhadoras 

CESTA FICA R$ 18 MAIS BARATA EM UBERLÂNDIA

Com deflação pelo segundo mês consecutivo, puxada principal-
mente pela queda de preços dos alimentos, a cesta básica ficou mais 
barata para o uberlandense. De acordo com o Centro de Estudos, Pes-
quisas e Projetos Econômico-sociais da Universidade Federal de Uber-
lândia (Cepes-UFU), o valor da cesta básica em junho teve preço médio 
de R$ 646,22, o que significa uma queda 2,77% em relação ao mês 
anterior. Em maio, o IPC apurou que a cesta básica custaria, em média, 
R$ 664,63. Com o valor R$ 18 mais barato de junho, a cesta acumulou 
queda de 6,13% no primeiro semestre de 2023 em Uberlândia. (Diário 
de Uberlândia - Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33999/cesta-basica-fi-
ca-r-18-mais-barata-em-uberlandia 

CÂMARA SÊNIOR ABRE INSCRIÇÕES EM VARGINHA

A Câmara Municipal de Varginha, através da Escola do Legislativo, 
deu início às inscrições para o projeto Câmara Sênior, destinado a pes-
soas acima de 60 anos. A iniciativa proporciona um espaço de convi-
vência, troca de conhecimentos e debates sobre temas relevantes para a 
terceira idade. São colocados em pauta assuntos e situações que fazem 
parte do cotidiano dos idosos, mas que muitas vezes são desconheci-
dos por eles. Nesta edição, o projeto terá duração de 12 semanas, com 
encontros todas às quartas-feiras, das 14h30 às 16h, na Igreja Matriz. 
(Gazeta de Varginha - Varginha)

A prefeitura de Montes Claros 
vai pavimentar as ruas Dália e 
George Veloso, em São Pedro da 
Garça, distrito que fica a cerca de 
70 quilômetros da sede do muni-
cípio. A Ordem de Serviço foi assi-
nada na última sexta-feira (14), e 
as obras serão iniciadas no dia 10 
de agosto.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a pavimen-
tação faz parte de um pacote de 
obras que está sendo realizado no 
Distrito. “Além da pavimentação 
de ruas, construção da quadra 
poliesportiva e regularização do 
abastecimento de água, o Distrito 
de São Pedro da Garça também 
foi integrado com a pavimentação 
da estrada, facilitando o acesso 
à sede do município e a outras 
localidades como Aparecida do 
Mundo Novo e também ao muni-
cípio de São João da Ponte. Desde 
o início, essa foi uma determina-
ção do prefeito Humberto Souto”, 

pontua.
Segundo o vice-prefeito, a 

proposta da prefeitura é levar os 
mesmos benefícios da área urbana 
para todas as comunidades rurais. 
“Montes Claros é uma só e a po-
pulação que mora na área rural é 
tão importante quanto a que mora 
nas comunidades rurais. Nos úl-
timos seis anos a Prefeitura pavi-
mentou cerca de 100 quilômetros 
de estradas rurais, mais de 1400 
ruas foram asfaltadas e também 
receberam rede de drenagem plu-
vial, e mais de 100 quilômetros de 
ruas foram recapeadas em todo o 
município”, concluiu.

Também estão sendo constru-
ídos 24 prédios escolares para 
atender os alunos do Sistema Mu-
nicipal de Ensino que aumentam 
dia a dia – hoje já são mais de 35 
mil. Na área da saúde, o número 
de unidades do Programa Saúde 
da Família passou de 70 para 144. 
(Ascom PMMC)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição de 
nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

SUPERBACTÉRIA INTERDITA UTI DE HOSPITAL EM UBER-
LÂNDIA

A Unidade de Terapia Intensiva Neonatal do Hospital das Clínicas 
da Universidade Federal de Uberlândia (HC-UFU) não recebe pacien-
tes desde o dia 1º de dezembro de 2023, após ser interditada devido à 
presença de superbactéria. O caso é tido como surto de colonização. 
Segundo ofício encaminhado à Prefeitura Municipal de Uberlândia, a 
UTI Neonatal do HC passa por surto de colonização de uma bactéria 
denominada  Klebsiella Pneumoníase, resistente a carbapenêmicos. 
Diante da gravidade do quadro, foi suspenso o recebimento de novas 
internações no local. ( Jornal da Manhã – Uberaba)

AUMENTAM EXAMES NO VALE DO AÇO

Um levantamento divulgado pelo 12º Departamento de Polícia 
de Ipatinga indicam que, no ano de 2023, foram realizados 122.299 
exames de direção em toda a área abrangida pelas seis Delegacias Re-
gionais. Além disso, foram realizados 43.504 exames de legislação. 
O estudo compara os dados dos anos de 2022 e 2023 para todas as 
bancas da região. Vale frisar que a única regional da área com mais 
de uma banca examinadora é a regional de Ipatinga. Isso ocorre por-
que os municípios de Coronel Fabriciano e Timóteo possuem suas 
próprias bancas. Apenas em Ipatinga, foram disponibilizados um total 
de 23.579 exames para a população, em comparação com os 21.580 
realizados em 2022, um aumento de 9.26%. (Diário do Aço – Ipatinga

MERCADO TEM NORMAS DE SEGURANÇA

Em uma iniciativa crucial para a segurança de comerciantes e con-
sumidores, o Mercado Municipal de Governador Valadares concluiu 
as etapas necessárias para regularizar o imóvel, conforme acordo fir-
mado com o Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) e o Corpo 
de Bombeiros Militar de Minas Gerais. A conclusão da implementação 
de normas de segurança no local foi divulgada pelo Ministério Público 
na semana passada.  O estabelecimento, localizado no coração da ci-
dade, estava em situação irregular em relação às normas de segurança 
contra incêndios e pânico por vários anos. (Diário do Rio Doce – Go-
vernador Valadares)

LANÇAMENTO DO 5G EM PARÁ DE MINAS

Membros da diretoria da Algar Telecom apresentaram oficialmente 
o lançamento da rede 5G em Pará de Minas ao Vice-Prefeito e Secre-
tário Municipal de Esporte, lazer e Turismo, Paulo Francisdale, à Se-
cretária Municipal de Cultura e Comunicação Institucional, Andréia 
Xavier Paulino, à Secretária Municipal de Educação, Marluce de Souza 
Pinto Coelho, e ao Procurador Geral do Município, Hernando Fernan-
des da Silva. Além da rede 5G, foi apresentado pelo Diretor de Ope-
rações de Clientes, Luis dos Santos Alves, o projeto de implantação 
de rede plena de fibra ótica na cidade, em substituição aos cabos de 
cobre utilizados atualmente. ( Jornal Diário  – Pará de Minas)

CONTA DE ÁGUA E VIÇOSA FICA MAIS CARA

Os clientes do Saae (Serviço Autônomo de Água e Esgoto) de Viço-
sa já estão sendo comunicados sobre o reajuste de 14,54% no valor da 
tarifa de abastecimento de água e esgotamento sanitário que passará 
a valer a partir de fevereiro. A autorização para o reajuste foi aprovada 
pela Agência Reguladora Intermunicipal dos Serviços de Saneamento 
da Zona da Mata. Em sua decisão, a agência ressalta que considerou 
um parecer técnico do estudo de sustentabilidade econômica do Saae 
de Viçosa, que sugere um “aumento médio de 14,54% no valor da 
receita tarifária dos serviços de água e esgoto, de forma a garantir que 
a autarquia possa fazer frente aos custos operacionais e avançar na 
realização dos investimentos planejados”.

CHIKUNGUNYA: AUMENTO DE 350% NOS CASOS

As maiores cidades do Sul de Minas registraram aumento de mais 
de 350% no número de casos contaminações por chikungunya, de 
2022 para 2023. O crescimento foi apontado em dados divulgados 
pela Secretaria de Estado de Saúde de Minas Gerais (SES-MG). Entre 
os cinco municípios mais populosos da região, Pouso Alegre foi o que 
teve maior número de registros. Logo em seguida aparecem Varginha, 
Lavras, Passos e, por último, Poços de Caldas. Em Pouso Alegre, foram 
18 contaminações ao longo do ano passado, sendo que em 2022 ne-
nhuma infecção pela doença foi registrada. (Diário Regional – Pouso 
Alegre)

DIVISÃO DO ORÇAMENTO DE CAETÉ

A Câmara Municipal aprovou, e o prefeito Lucas Coelho sancio-
nou, dia 29, o orçamento total previsto para o município de Caeté, 
que ficou em R$ 221.765.888,37. O montante é menor R$ 5,6 mi-
lhões que o do ano passado. “Entretanto teremos mais recursos para 
execução de obras, programas e serviços, uma vez que temos muitas 
ações em andamento e que continuarão sendo executadas dentro do 
orçamento de 2023”, explicou recentemente, o secretário municipal 
de Planejamento, Júlio César Batista. ( Jonal Opinião – Caeté)
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DIVULGAÇÃO

Ainda não há previsão para reabertura da UTI Neonatal do 
Hospital de Clínicas da UFU, em Uberlândia 

   RESSIGNIFICAR: UMA VIA RECÍPROCA PARA 
   (RE) CONSTRUIR O VIVER A VIDA

    FESTA DE SÃO SEBASTIÃO

Divina Providência tem mais 
prazo para execução de projeto 
social

Militares participam de celebração 
religiosa em Montes Claros

Montes Claros credencia mais três 
bancos para receber impostos

GIRLENO ALENCAR

A Divina Providencia de Montes 
Claros tem até o dia 31 de dezembro 
para executar a segunda etapa do 
Projeto ‘Ressignificar: uma via re-
cíproca para (re)construir o viver a 
vida’,  que tem por objeto o repasse 
dos recursos provenientes do Fun-
do Municipal da Assistência Social. 
O projeto visa ofertar ao público 
alvo, que estejam em vulnerabilida-
de social, 80 vagas em ações sociais, 
visando o incentivo à socialização 
e a convivência comunitária, forta-
lecimento de relação familiar, bem 
como o desenvolvimento de habili-
dade e espaço de convívio.  

Desde de 2012 o Sistema Divina 
Providência atua em Montes Claros 
com a qualificação profissional de 
adolescentes e jovens vulneráveis ao 
risco pessoal, social e/ou econômi-
co. Cuja missão é “resgatar a digni-
dade humana”, por meio da educa-
ção de valores, educação ambiental, 
do atendimento Odontológico e Psi-
cológico e, sobremodo, da formação 
profissional. Em 2021, a Instituição 
abarcou o Serviço Socioassistencial 
Tipificado: o Serviço de Convivência 
e Fortalecimento de Vínculo-SCFV, a 
fim de, promover a Proteção Social 
Básica de usuário na faixa etária de 
15 a 59 anos, desenvolvendo ações 
socioassistenciais, saúde, lazer e ci-
dadania, propiciando conhecimen-
to dos direitos e como acessá-los, 
buscando o fortalecimento dos 
vínculos familiares e comunitários 
deste público que vive em situação 
de vulnerabilidades, decorrente da 
pobreza, da privação, da ausência de 
renda, do acesso precário ou nulo 

aos serviços públicos e/ou fragiliza-
ção de vínculos afetivo-relacionais e 
de pertencimento social, subsequen-
te da discriminação etária, étnica, de 
gênero e/ou de qualquer outra defi-
ciência.

Com esse fim, o projeto intitulado 
“Resignificar: uma via recíproca para 
(re)construir o viver a vida” com-
preende-se que a aquisição de equi-
pamentos e materiais permanentes 
contribuirão para a Transformação 
que ambicionamos, uma vez que, 
irão contribuir nas oficinas, aumen-
tando a qualidade do serviço tipifica-
do executado, garantindo maior con-
forto, autoconfiança e sentimento de 
pertença para os usuários atendidos 
e da equipe técnica responsável pela 
execução do serviço na Entidade.

Acredita-se ser de suma impor-
tância à valorização dos Serviços 
prestados por meio das parcerias 
do município com as Organizações 
da Sociedade Civil, tendo em vista 
seus pressupostos e os objetivos do 
próprio Serviço de Convivência e de 

Fortalecimento de Vínculos. Sendo 
que, a proposta do plano Ressignifi-
car: uma via recíproca para (re)cons-
truir o viver a vida é contribuir para a 
formação cidadã, para a diminuição 
do número de adolescentes, jovens e 
adultos expostos a situações de risco 
social, proporcionando um ambien-
te que permita o desenvolvimento 
do potencial integrador, visando à 
valorização da vida e fortalecimento 
do indivíduo na elaboração de um 
projeto de vida.

que perfaz, mediante acolhida, 
roda de conversa com temas rele-
vantes aos questões presentes na 
vivencia dos usuários, como: mer-
cado de trabalho, alimentação, au-
toconhecimento, conhecimento dos 
direitos e deveres e como acessá-los, 
vínculos familiares, princípios morais 
e éticos. Bem como, o acolhimento 
de um profissional da Psicologia 
para quem necessita e tiver interesse; 
Orientação Profissional em grupo/in-
dividual, com o intuito de auxiliá-los 
no processo de elaboração de currí-

culos, preparação para entrevista de 
emprego, autoconhecimento e ou-
tros; Ofertar um espaço, com a troca 
de experiências e vivências, assim 
como garantir o acesso à informa-
ção, prestar orientações e ofertar os 
devidos encaminhamentos; Desen-
volvimento do convívio familiar e co-
munitário; Mobilização para a cida-
dania e forma de intervenção social 
planejada por meio de oficinas que 
crie situações desafiadoras, estimule 
e oriente os usuários na construção 
e reconstrução de suas histórias e 
vivências individuais e coletivas, na 
família e no território.

Destarte, o presente projeto 
tem a capacidade para ofertar 80 
vagas para usuários na faixa etária 
de 15 a 59 anos, provenientes de 
áreas de extrema vulnerabilida-
des em Montes Claros. Ademais, a 
Instituição entende que, todo pro-
cesso desenvolvido no âmago do 
Serviço de Convivência e de Forta-
lecimento de Vínculos-SCFV é uma 
oportunidade ímpar.

Por ocasião da Festa da Paró-
quia São Sebastião, em Montes 
Claros, a 11ª Região de Polícia 
Militar foi convidada a participar, 
na noite do último sábado, dia 
13/01/2024, de uma missa em 
ação de graças e bênção às Insti-

tuições de Segurança Pública. 
A celebração especial ocorre 

tradicionalmente em todos os 
anos, durante as comemorações 
dedicadas ao padroeiro e sempre 
conta com a presença e participa-
ção de militares e integrantes da 

Segurança Pública do Norte de 
Minas.

Os policiais militares partici-
param do rito de entrada, liturgia 
e dos louvores. Na ocasião, o Co-
mandante da 210ª Cia PM, Capitão 
Michael Stephan, fez uso da pala-

vra e em ação de agradecimento a 
Deus, entoou a canção lírica sacra 
“Pannis Angelicus”.

Ao final, os militares e policiais 
presentes receberam a bênção sa-
cerdotal às Instituições de Segu-
rança Pública.

A prefeitura de Montes Claros creden-
ciou, mas três bancos para receber impos-
tos municipais ao longo deste ano. São os 
bancos Itaú Unibanco, Mercantil e Sicoob. 
Na semana passada já tinham sido creden-
ciados os bancos Bradesco, Brasil e Caixa 
Econômica Federal. Através do processo 
653/2023 na modalidade de Inexigibili-
dade de Licitação 230/2023 para creden-
ciamento de instituições financeiras para 
prestação de serviços bancários de recolhi-
mento de tributos, impostos, taxas, dívida 
ativa, multas e demais receitas públicas de-
vidas à municipalidade, através de DAM – 
Documento de Arrecadação Municipal em 
padrão Febraban, por intermédio de suas 
agências foram contratados os Banco Itaú 
Unibanco Banco Cooperativo Sicoob  Mer-
cantil do Brasil por 12 meses, a partir de 12 
de janeiro de 2024. (GA)

UBERABA EXPORTA RECORDE DE SÊMEN

O PRIMEIRO MÊS DE 2024 TROUXE UM NOVO MARCO PARA A PECUÁRIA ZEBUÍNA NACIONAL: A MAIOR EXPORTAÇÃO DE SÊMEN BOVINO BRASILEIRO PARA A ÍNDIA. A CENTRAL ALTA GENETICS, SEDIADA EM UBERABA, ENVIOU PARA O PAÍS ASIÁTICO UM TOTAL DE 40 MIL DOSES PROVENIENTES DE QUATRO TOUROS DA RAÇA GIR LEITEIRO, INTEGRANTES DA SUA BATERIA DE REPRODUTORES.MUITO PROCURADA NO MERCADO PELA SUA GRANDE CAPACIDADE DE PRODUÇÃO SUSTENTÁVEL DE LEITE DE QUALIDADE, A GENÉTICA GIR LEITEIRO, UMA RAÇA ORIGINÁRIA DA ÍNDIA, PASSOU POR UMA EVOLUÇÃO INTENSA NO BRASIL, A PARTIR DAS PRIMEIRAS IMPORTAÇÕES DE TOUROS INDIANOS, NO INÍCIO DO SÉCULO PASSADO. (JORNAL DE UBERABA)

MONTES CLAROS DIGITALIZA DOCUMENTOS

O município de Montes claros abriu licitação para contratar uma micro-
empresa que faça 2.450 metros quadrados de digitalização de documen-
tos, além de impressão e plotagem de projetos e plantas de loteamentos. 
São 300 metros quadrados em papel sulfite 75g de plantas de loteamentos, 
croquis e projetos nas dimensões de 841mm x 1189mm), A1 (dimensões 
de 841mm x 594mm), A2 (dimensões de 594mm x 420mm), A3 (dimen-
sões de 420mm x 297mm) e A4 (dimensões de 420mm x 297mm). (Gazeta 
Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/montes-claros-contrata-2-450-metros-de-di-
gitalizacao-de-documentos/

VALADARES SEDIA COMPETE MINAS

Nesta quarta-feira, 7, Valadares será palco de uma reunião aberta no 
Auditório da Fiemg Regional Rio Doce. O evento está marcado para às 8h 
e contará com a presença do Superintendente de Inovação Tecnológica de 
Minas Gerais, Pedro Emboava, que vai liderar um bate-papo sobre o Edital 
Compete Minas. O público alvo são empreendedores, startups, empresas 
e cooperativas interessadas em acessar recursos para impulsionar projetos 
inovadores e de tecnologia. ( Jornal da Cidade – Governador Valadares)

https://jornaldacidadegv.com.br/cidade/valadares-sedia-evento-de-
-divulgacao-do-edital-compete-minas/

 

IPATINGA CAPACITA AGENTES DE SAÚDE

A Secretaria de Saúde de Ipatinga participa, pelo terceiro ano consecu-
tivo, do Projeto “Saúde com Agente”, uma parceria entre a Universidade 
Federal do Rio Grande do Sul (UFRGS), o Ministério da Saúde e o Co-
nasems (Conselho Nacional de Secretarias Municipais de Saúde). Desde 
agosto de 2022, os Agentes Comunitários de Saúde (ACS’s) e os Agentes 
de Combate a Endemias (ACE’s) participam de cursos técnicos do projeto, 
a fim de aprimorar suas atuações nas comunidades. ( Jornal dos Vales – 
Ipatinga)

https://www.jornaldosvales.com.br/noticia/45509/prefeitura-de-ipa-
tinga-proporciona-capacitacao-especial-a-agentes-de-saude-e-combate-
-a-endemias-

CARNAVAL ELEVA OCUPAÇÃO DE HOTÉIS

Os turistas que vêm curtir o Carnaval de Belo Horizonte devem render 
um faturamento de R$ 13 milhões ao setor de hotelaria neste ano, se-
gundo estimativa da Associação Brasileira da Indústria de Hotéis de Minas 
Gerais. O valor é 21% maior que o apurado no Carnaval do ano passado. A 
cidade conta com 24 mil leitos em 220 empreendimentos, e a maior parte 
deles será ocupada pelos foliões. Isso porque a Capital mineira se tornou 
a queridinha dos turistas de todo o Brasil: a expectativa é que venham 
cerca de 300 mil visitantes, número 20% maior que os 250 mil de 2023.  
(Diário do Comércio – Belo Horizonte) https://diariodocomercio.com.br/
negocios/hoteis-de-bh-carnaval-de-2024/

TEMPLOS ULTRAPASSAM ESCOLAS EM UBERABA

Segundo dados divulgados pelo Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE) na última sexta-feira (2), o número de igrejas e tem-
plos religiosos em Uberaba ultrapassa significativamente a quantidade de 
creches, escolas e universidades na região. Essa descoberta revela uma 
paisagem urbana marcada pela predominância de instituições religiosas. 
A pesquisa do Censo 2022, que apresentou pela primeira vez todas as 
coordenadas geográficas e tipos de edificações em todo o Brasil, mapeou 
um total de 183.595 edificações no município. Destas, a maioria consiste 
em residências domiciliares, com 337.836 moradores vivendo em 152.552 
domicílios particulares ou coletivos. ( Jornal da Manhã – Uberaba)

www.jmonline.com.br/cidade/templos-religiosos-ultrapassam-a-
-quantidade-de-instituic-es-de-ensino-em-uberaba-1.351490

 
PARLAMENTO COM 11 ESCOLAS DE POÇOS

A Escola do Legislativo da Câmara de Poços recebeu, durante o mês de 
janeiro, as inscrições para o Parlamento Jovem 2024. Onze instituições de 
ensino aderiram ao projeto e participarão das atividades no decorrer des-
te ano.  As atividades do PJ tiveram início na segunda-feira (05), quando 
aconteceu uma reunião com professores das unidades de ensino. Nesta 
quarta-feira (07), haverá uma formação para os coordenadores do Polo 
Sudoeste, na cidade de Pratápolis. Em 2024, o Polo Sudoeste contará com 
a participação de 21 municípios. ( Jornal Mantiqueira -  Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2024/02/03/parlamento-jo-
vem-2024-contara-com-11-escolas-de-pocos/

 

CONCESSIONÁRIA REPASSA 10 MI DE IMPOSTOS

Em 2023, os 22 municípios situados ao longo do Sistema composto pe-
las rodovias MG-050, BR-491 e BR-265 receberam um repasse substancial 
da AB Nascentes das Gerais, totalizando R$ 10.264.658,00 milhões. Esse 
montante corresponde ao Imposto Sobre Serviço de Qualquer Natureza 
(ISSQN), que incide sobre as tarifas cobradas nas praças de pedágio. Esse 
valor é repassado mensalmente entre os municípios de forma proporcional, 
considerando a extensão territorial de cada um deles ao longo da rodovia, 
em conformidade com a legislação vigente. Divinópolis recebeu parte do 
repasse por ser cortada pela MG-050. (Divinews – Divinópolis) https://divi-
news.com/2024/02/06/prefeitura-de-divinopolis-e-outras-21-receberam-da-
-ab-nascentes-mais-de-r-10-milhoes-em-repasses-do-issqn/
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Iniciativa da Prefeitura visa a digitalização de documentos, 
além de impressão e plotagem de projetos e plantas de 

loteamentos 

Projeto de extensão da Unimontes 
estimula a cobertura vacinal 
infantil

Aplicativos para a melhoria da 
cobertura vacinal 

Pirapora divulga resultado final de 
editais da Lei Paulo Gustavo

Professores e acadêmicos do cur-
so de Enfermagem da Universidade 
Estadual de Montes Claros (Unimon-
tes) realizaram uma série de ações 
para a melhoria da cobertura vacinal 
infantil no município de Montes Cla-
ros durante o ano passado. Entre as 
inovações, foram desenvolvidos dois 
aplicativos, com informações em 
tempo real sobre as campanhas de 
vacinação, calendário e sobre a im-
portância da imunização. 

O trabalho foi realizado dentro 
de um projeto de extensão, apro-
vado e apoiado pelo Ministério da 
Saúde, por meio da Política Nacional 
de Vigilância em Saúde (PNVS Co-
munidade). Foram encaminhados ao 
PNVS Comunidade mais de 75 proje-
tos de extensão, de 22 estados, dos 
quais foram aprovados 20 projetos 
de 14 estados. Um deles foi o proje-
to de extensão do Departamento de 
Enfermagem da Unimontes, deno-
minado “A busca ativa de crianças de 
0 a 2 anos com cartão vacinal incom-

pleto como estratégia de vigilância 
epidemiológica em uma cidade do 
Norte de Minas Gerais”. 

As atividades do projeto de ex-
tensão foram realizadas no período 
de fevereiro a dezembro de 2023, 
envolvendo 14 professores e 19 aca-
dêmicos do curso de Enfermagem, 
sob a coordenação da professora 
Carla Silvana de Oliveira e Silva. O 
trabalho de busca ativa e coleta de 
dados foi efetivado entre os meses 
de agosto e dezembro de 2023, com 
a abordagem de 294 crianças de 0 a 
2 anos e 53 gestantes. 

A professora Carla Silvana de Oli-
veira e Silva explica que o projeto de 
extensão foi financiado pelo Minis-
tério da Saúde por meio da Política 
Nacional de Vigilância em Saúde do 
SUS, com a participação da comu-
nidade. A iniciativa visa a inovação, 
em âmbito nacional de projetos de 
extensão voltados para o fortaleci-
mento e a implementação das ações 
de vigilância e promoção em saúde, 

previstas na Política Nacional de Vi-
gilância em Saúde. 

O projeto foi implementado le-
vando em consideração a sua rele-
vância epidemiológica, diante das 
quedas de coberturas vacinais nos 
últimos anos. O trabalho conta com 
produção científicas, com ações vol-
tadas para a melhoria da adesão vaci-
nal, conforme grupos específicos do 
Programa Nacional de Imunizações 
(PNI), contando com a orientação 
de doutorandos do  Programa de 
Pós-Graduação  Stricto Sensu em 
Ciências da Saúde (PPGCS) da Uni-
montes. 

A professora Carla Silvana expli-
ca que o trabalho de busca ativa da 
vacinação de crianças de até dois 
anos foi feito por meio de visitas 
domiciliares e monitoramento nas 
unidades básicas de saúde dos bair-
ros José Carlos de Lima/Vila Telma, 
Delfino Magalhães, Alcides Rabelo e, 
ainda, na Escola Municipal Domin-
guinhos Pereira. “Realizamos busca 

ativa durante visitas domiciliares, in-
tegrando ações durante consultas de 
puericultura. O uso do cartão espe-
lho, juntamente com o planejamento 
estratégico mensal, permitiu a iden-
tificação precoce de situações que 
demandavam intervenção pontual”, 
explica a coordenadora do projeto. 

Ela explica que, por meio da 
busca ativa, foi possível mensurar o 
cenário vacinal das crianças de até 
dois no município. A coordenadora 
salienta que, além do apoio dos pro-
fissionais de saúde e do engajamen-
to da comunidade, o projeto contou 
com o apoio da Secretaria Municipal 
de Saúde de Montes Claros, que “de-
sempenhou um papel fundamental, 
com ações concretas, como forne-
cimento de doses de vacinas para 
eventos de educação em saúde”. 

Ainda conforme a professora 
Carla Silvana, dentro do projeto de 
extensão, os alunos do internato em 
saúde da família do curso de gradu-
ação em Enfermagem da Unimontes 
realizaram atividades de monitora-
mento vacinal de crianças e gestan-
tes. Os acadêmicos bolsistas criaram 
uma página no Instagram com a 
finalidade de promover a saúde da 
população por meio de postagens 
criativas e acessíveis (https://www.
instagram.com/projetovacina_sim/). 

Na página, foram abordados as-
suntos relacionados à imunização, 
com o conteúdo feito com buscas em 
fontes científicas de qualidade, com 
as postagens gerenciadas pelos pro-
fessores. Foram abordados temas de 
interesse dos profissionais de saúde, 
com conteúdo interativo, informati-
vo e científico, em uma linguagem 
mais clara e popular, visando maior 
entendimento dos usuários e contri-
buição para o aumento da cobertura 
vacinal.

Por meio do projeto de exten-
são da “busca ativa de crianças de 
até dois com cartão de vacina com-
pleto como estratégia de vigilância 
epidemiológica”, foram desenvolvi-
dos dois aplicativos voltados para 
melhoria da cobertura vacinal, um 
deles voltado para os agentes comu-
nitários de saúde e outro destinado 
aos usuários. Os dispositivos estão 
em fase de registro de patentes junto 
ao Instituto Nacional de Propriedade 
Industrial (INPI), conforme a Coor-
denadoria de Inovação Tecnológica 
da Unimontes. 

Conforme a professora Carla Sil-
vana de Oliveira e Silva, os aplicati-
vos móveis foram construídos em 

um modelo de protótipo em parce-
ria com profissionais da Enferma-
gem e de Sistema de Informação da 
Unimontes, com a participação do 
professor Marcos Flávio D́ Angelo, 
com o objetivo de obter ferramentas 
estratégicas para melhorar a adesão 
e cobertura vacinal. 

O conteúdo pedagógico dos apli-
cativos foi elaborado de acordo com 
as recomendações e informações do 
Programa Nacional de Imunização 
do Ministério da Saúde. O protótipo 
desenvolvido para os agentes comu-
nitários tem como objetivo auxiliar 
na gestão das vacinas dos usuários 
adscritos em suas microáreas. 

Já o aplicativo do usuário tem 

por objetivo emitir informações 
confiáveis sobre vacinas e lembre-
tes de alertas para adesão vacinal. A 
ferramenta auxilia na busca ativa de 
usuários com incompletude vacinal 
e aplicação de outras intervenções 
oportunas, como educação em saú-
de e autogestão para busca de saúde. 

 
SELOS VACINAIS

Ainda por meio do projeto de 
extensão da Unimontes, acadêmicos 
do nono período de Enfermagem 
elaboraram “selos vacinais”, estimu-
lando a vacinação de crianças de 
até dois anos na unidade de Estra-
tégia da Saúde da Família (ESF) do 

bairro Delfino Magalhães. Foram 
confeccionados os selos de “Bebê 
protegido” (vacinado aos 2 meses), 
“Bebê Valente” (4 meses), “Valente 
Dose Dupla” (6 meses) e “Bebê Imu-
nizado” (com idades de até 1 ano e 3 
meses, que possuem todas a vacinas)

Os adesivos com os selos foram 
colados nos cartões como forma de 
cumprimentar os responsáveis pelo 
cuidado e incentivar a continuar 
mantendo as vacinas atualizadas.

Também foram elaborados pelos 
acadêmicos de enfermagem vídeos 
educativos sobre a imunização das 
crianças, exibidos na unidade do 
ESF da vila Campos. (FABRÍCIA AN-
DRADE)

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Pirapora, por 
meio da Secretaria de Esporte, Ju-
ventude e Cultura (Sejuc), finalizou 
o período de análise das respostas 
dos recursos referentes ao Resultado 
Preliminar e torna público o Resulta-
do Final Geral referente aos editais 
001/2023, 002/2023 e 004/2023 da 
Lei Complementar nº 195/2022, Lei 
Paulo Gustavo (LPG). Segundo a Se-
juc, os aprovados terão até hoje (7) 

de fevereiro para assinar o Termo 
de Execução Cultural (Editais 001 e 
002/2023) e o Recibo de Premiação 
Cultural (Edital 004/2023), na sede 
da Sejuc, situada na Rua Antônio 
Nascimento, 173, Centro – Pirapora 
(ao lado do Sicoob Sertão Minas), 
das 9h às 12h e das 13h às 17h.

Os pagamentos dos contem-
plados serão efetuados em parcela 
única, depositado na conta bancária 
do proponente a partir do dia 19 de 
fevereiro de 2024. A Sejuc informa 

ainda que nos próximos dias serão 
abertos novos editais, para execução 
de projetos na área do audiovisual 
e de premiações em diversas áreas 
culturais.

PREMIADOS

Realizado com o apoio da Prefei-
tura de Pirapora, através da Sejuc, o 
torneio de vôlei ‘Rachão das Pante-
ras’ foi encerrado no domingo (4), 
no Ginásio Poliesportivo João Caires 

de Oliveira, com a disputa das semi-
finais e grande final. A competição 
que havia sido iniciada no domingo 
anterior envolveu mais de 70 atletas 
que representaram Pirapora, Buriti-
zeiro e Várzea da Palma, na categoria 
adulto masculino mista. Após a final 
vencida pela equipe das Panteras 
contra o time do Instituto Federal, 
por 3 sets a 0, foram distribuídas as 
medalhas para os finalistas, que se 
destacaram entre as sete agremia-
ções que participaram.
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SaúdE

Montes Claros ultrapassa 1 mil casos 
de dengue

Levantamento do LIRAa revela que 8,3% dos 
imóveis visitados tem foco

CIB-SUS aprova instalação de Caps III para 
atender pessoas com transtorno psíquico grave

A Secretaria de Estado da Saú-
de de Minas Gerais informou ter 
confirmado 1.145 casos de dengue 
até a quinta semana epidemiológi-
ca de 2024 (com dados até o dia 
5 de fevereiro) em Montes Claros. 
O número representa uma alta de 
64% em relação a semana anterior, 
que tinha registrado 698 casos da 
doença. Ainda conforme o último 
Boletim Epidemiológico divulga-
do no dia 5 de fevereiro, a cidade 
registrou 64 casos de febre chikun-
gunya e quatro casos de zika vírus.

Em Minas Gerais, sendo a SES-
-MG foram registrados já foram 
confirmados 39.282 casos foram 
confirmados para a doença. Outros 
71.825 casos foram notificados. 

Sete pessoas morreram neste 
ano por complicações da doença: 
um óbito foi registrado no municí-
pio de Arceburgo; um, em Belo Ho-

rizonte; um, em Lagoão Santa; um, 
em Belo Monte; um, em Ribeirão 
das Neves; um, em Sarzedo e; um 
em Sete Lagoas. Outras 62 mortes 
no Estado estão em investigação.

Nas cinco primeiras semanas 
do ano, em Minas Gerais, foram 
confirmados ainda 9.320 casos de 
chikungunya e, uma pessoa mor-
reu neste ano por complicações da 
doença em Sete Lagoas. Outras sete 
mortes no Estado estão em investi-
gação.

O Boletim Epidemiológico 
mostra ainda que foram confirma-
dos dois casos de zika, sendo um 
em Mirabela e outros na cidade de 
Aimorés. A doença não tem morte 
relacionada.

AÇÕES DE PREVENÇÃO

As três doenças são transmi-

tidas pela picada do mosquito 
Aedes aegypti, o que leva o Cen-
tro de Controle de Zoonoses 
de Montes Claros a continuar o 
monitoramento de diversos lo-
cais favoráveis à proliferação do 
mosquito. Na segunda-feira, uma 
equipe de agentes de combate a 
endemias (ACE) estiveram no es-
paço onde por muitos anos fun-
cionou o Hospital Prontomente. 
Lá, há registro de inúmeras de-
núncias de moradores, que sus-
peitam da existência de focos do 
mosquito.

Embora não esteja em fun-
cionamento, existem guardas 
e vigias no local, e a equipe do 
CCZ responsável pelo território 
monitora o espaço. Quando fo-
cos são encontrados, os agentes 
os eliminam, prevenindo a re-
produção do mosquito.

O município de Montes Claros 
divulgou recentemente, o primei-
ro Levantamento do Índice de In-
festação do Aedes aegypti do ano, 
realizado entre os dias 15 e 24 de 
janeiro. O índice mostra que 8,3% 
dos imóveis visitados possuíam 
focos do mosquito, um crescimen-
to em relação ao último LIRAa de 
2023 (realizado entre os dias 30 de 
outubro e 10 de novembro), que 
foi de 5,96%. Estes números são de 
alto risco de infestação do Aedes, 
conforme o índice do Ministério da 
Saúde.

O crescimento, impulsionado 
pelas fortes chuvas das últimas se-
manas, certamente teria sido maior 
não fossem as diversas ações da 
Prefeitura, realizadas nos últimos 
meses, para conter o avanço do 
mosquito. Entre essas ações desta-
cam-se a intensificação das visitas 
domiciliares e educativas, mutirões 
de limpeza, resgate de casas fecha-
das e bloqueios de transmissão 
com UBV portátil, sempre priori-
zando as microrregiões com maio-
res índices de infestação e casos 
notificados.

Neste ano, o governo federal 
iniciou também a vacinação contra 
a dengue com o imunizante Qden-
ga, do laboratório japonês Takeda, 
aprovado para uso recentemente.

O Ministério da Saúde anunciou 
que crianças de 10 a 14 anos serão 
priorizadas para a vacinação diante 
do número limitado de doses. Eles 
começar a ser vacinados este mês. 
A pasta também selecionou 521 
municípios em todo o país. Em 
Minas Gerais, 22 municípios foram 
contemplados, nenhum do Norte 
de Minas.

Com o objetivo de ampliar o 
atendimento de pessoas com intenso 
sofrimento psíquico, decorrente de 
transtornos mentais graves e persis-
tentes ocasionados pelo consumo de 
substâncias psicoativas, a Comissão 
Intergestores Bipartite do Sistema 
Único de Saúde (CIB-SUS) aprovou a 
mudança de um Centro de Atenção 
Psicossocial (Caps) da tipologia II 
para III, em Montes Claros. A decisão 

foi tomada em 2 de fevereiro, duran-
te reunião realizada no auditório das 
faculdades Prominas. 

A mudança de tipologia foi so-
licitada pela Secretaria Municipal 
de Saúde (SMS) de Montes Claros, 
levando em conta que os hospitais 
Aroldo Tourinho e Universitário Cle-
mente de Faria estão com alta deman-
da de internações de pacientes com 
sofrimento psíquico.  

“Trata-se de uma iniciativa impor-
tante para agilizar o atendimento de 
demandas de pacientes residentes 
na microrregião de Montes Claros, 
aí incluindo os municípios de Claro 
dos Poções, Itacambira, Glaucilândia 
e Juramento”, observou o coordena-
dor de Atenção à Saúde da Superin-
tendência Regional de Saúde (SRS) 
de Montes Claros, João Alves Pereira.

A qualificação da Rede de Atenção 
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Apesar das ações de prevenção, número de casos da doença na cidade vem 
crescendo ao longo das semanas

Psicossocial de Montes Claros possi-
bilitará o funcionamento do Caps III 
com cinco leitos, 24 horas por dia, 
inclusive aos finais de semana e feria-
dos.

Além do atendimento de pessoas 
com sofrimento mental grave e persis-
tente em virtude do uso de substân-
cias psicoativas, no Caps III também 
são atendidos usuários em situações 
clínicas que impossibilitem estabele-
cer laços sociais e realizar projetos de 
vida. Entre outros serviços, os Caps 
III oferecem retaguarda clínica e aco-
lhimento noturno a outros serviços 
de saúde mental, incluindo álcool e 
outras drogas. Esse tipo de serviço é 
recomendado para ser implantado 
em regiões de saúde com população 
acima de 150 mil habitantes.   

TRIAGEM AUDITIVA

Ainda durante a reunião da CI-
B-SUS, os gestores aprovaram o 
credenciamento do Serviço de Re-
ferência para Triagem Auditiva 
Neonatal (SRTAN) para o Hospital 
Dr. Oswaldo Prediliano Santana, 
sediado em Salinas. A triagem tem 

o objetivo de identificar, o mais 
precocemente possível, alguma 
deficiência auditiva nos neonatos e 
lactentes. 

Além de Salinas, serão atendidos 
recém-nascidos dos seguintes muni-
cípios Fruta de Leite, Novorizonte, 
Padre Carvalho, Rubelita e Santa Cruz 
de Salinas. (Pedro Ricardo)
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Casa de Acolhimento Feminino pede 
ajuda para manter local

Apae tem mais 12 meses 
para realizar Programa de 
Intervenção Precoce 

Município gasta mais de R$ 75,5 mil na 
reforma do antigo Restaurante Popular

Montes Claros recicla 
garrafas de vidro
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GIRLENO ALENCAR

A Casa de Acolhimento Femini-
no Rosa Mística, a única existente 
no Norte de Minas que atende 
mulheres em situação de rua, 
abriu uma campanha para receber 
doações mensais acima de R$ 10 e 
assim manter o local em funciona-
mento. Criado em 2019, o espaço 
passou a funcionar em 2020 e tem 
lutado para receber a ajuda da Pre-
feitura de Montes Claros, mas sem 
sucesso. A Casa de Acolhimento 
Rosa Mística é mantida com a ajuda 
de leigos, doadores e voluntários. A 
vaquinha online que foi disponibi-
lizada para a realização da reforma 
e adaptação da nova sede continua 
ativa e através dela as pessoas inte-

ressadas podem contribuir com a 
instituição. “Além da vaquinha onli-
ne, os interessados também podem 
se tornar sócio benfeitor da casa, 
nós temos um cadastro que é feito 
para quem quer contribuir acima 
de 10 reais”, disse a presidente da 
instituição, Eliane Ventura.

A unidade funciona na rua Cris-
tóvão Colombo, no bairro são Luiz, 
em casa alugada onde a empresa 
e granja Somai Nordeste, pagará o 
aluguem por um ano. A instituição, 
que surgiu em meio a pandemia da 
covid-19, tem como finalidade aco-
lher mulheres em situação de rua. 
O local, situado no bairro Roxo 
Verde, em Montes claros, foi inau-
gurado com a capacidade de rece-
ber 12 mulheres. No entanto, com a 

necessidade de acolher um número 
maior de pessoas, foi preciso pro-
curar um novo espaço. Após mais 
de três anos da sua inauguração, 
outro lugar foi encontrado e a Casa 
de Acolhimento Rosa Mística está 
em um novo endereço, uma casa 
mais ampla com capacidade de aco-
lher 23 mulheres, quase o dobro da 
antiga residência.

O novo espaço precisou passar 
por reformas e adaptações para 
acolher as mulheres atendidas 
pela instituição. Este processo só 
foi possível graças à contribuição 
de doadores, como explica Eliane 
Ventura. “Quando fomos fazer o 
processo de ampliação criamos 
uma vaquinha online, através dela 
as pessoas interessadas podiam e 

ainda podem continuar nos ajudan-
do, ela ainda está ativa”.

O novo espaço, já em funciona-
mento, recebeu a visita do arcebis-
po de Montes Claros, dom José Car-
los de Souza Campos. Na ocasião, o 
arcebispo abençoou as novas insta-
lações, presidiu a Santa Missa com 
a celebração de batizados, primeira 
comunhão e crisma de algumas 
mulheres acolhidas. Também deu 
a bênção de nova capela e entroni-
zação do Santíssimo Sacramento. 
O cônego Michel Junior Valério, 
O.Praem, concelebrou a cerimônia.

Para Eliane Ventura, a presen-
ça de dom José Carlos na Casa de 
Acolhida é reflexo da unidade que 
a instituição busca ter com a Igre-
ja local. “Para nós foi uma alegria 

imensa ter dom José Carlos conos-
co. A forma como ele nos acolheu 
desde que chegou na Arquidiocese 
e entendeu o nosso propósito, a 
nossa missão, é motivo de mui-
ta graça. O nosso trabalho só faz 
sentido se estivermos em unidade 
com a Igreja”. Além do aumento 
na capacidade de acolhida, a nova 
residência abriga uma confeitaria, 
esse trabalho já era desenvolvido 
anteriormente, mas em espaços 
separados. Como a novo imóvel é 
maior, foi possível a sua construção 
no mesmo local.

A confeitaria foi montada com 
a ajuda Fundo Nacional da Soli-
dariedade da CNBB (Conferência 
Nacional dos Bispos do Brasil) e 
tem como principal propósito aju-

dar as mulheres que são acolhidas 
a desenvolverem habilidades pro-
fissionais. A presidente da Casa de 
Acolhimento Rosa Mística entende 
que os trabalhos da instituição pre-
cisam ir além, ela destaca que uma 
das metas é a construção de uma 
clínica de recuperação. “Muitas 
mulheres chegam em nossa casa fa-
zendo uso bastante intenso de en-
torpecentes e outras drogas. A gen-
te entende que uma clínica vai ser 
primordial para a gente iniciar um 
trabalho com essas mulheres que 
vem até nós nessa condição. Nós 
precisamos iniciar com a clínica 
para que elas passem por um pro-
cesso de transição para a sociedade 
e assim teremos o nosso trabalho 
bem mais fortalecido”.

A Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais de Montes Cla-
ros tem até 28 de junho de 2025 
para executar o Programa de Inter-
venção Precoce Avançado (PIPA), 
conforme prazo concedido pela 
prefeitura no processo: 255/2022 
– Modalidade: Inexigibilidade de 
Licitação: 069/2022. Objeto de re-

passe de Recurso Estadual para o 
Programa, destinado à Associação 
de Pais e Amigos dos Excepcio-
nais. O objetivo do Programa de 
Intervenção Precoce Avançada é 
o atendimento de pacientes com 
hipótese de diagnóstico de defici-
ência, visando o acompanhamento 
dos Neonatos de Risco (NR), terá a 

realização de diagnóstico precoce, 
promover a Intervenção Precoce 
(IP) nos usuários com deficiên-
cia intelectual, prevenir agravos, 
melhorar o prognostico e a quali-
dade de vida das pessoas com de-
ficiência, capacitar os profissionais 
e qualificar os atendimentos em 
saúde. As metas são de captação 

e acompanhamento do Neona-
tos de Risco (NR) e ampliação do 
atendimento nos usuários de faixa 
etária de 0 a 6 anos de idade para 
intervenção precoce tipo I e II. Os 
resultados são prevenção de agra-
vos, qualidade do prognostico e a 
qualidade de vida das pessoas com 
deficiência. (GA)

Montes Claros aplicará mais R$ 
75.500,37 na reforma do antigo 
Restaurante Popular, que abrigará 
o ponto de apoio da Estratégia de 
Saúde da Família (ESF) – Unidade 
Central e o Núcleo de Atenção Ju-
dicial (NAJU). A empresa Andrade 
e Pimenta Engenharia assinou o 
segundo termo de aditamento, 
onde acresce-se ao valor previsto 
na “Cláusula Quarta” do contrato 
original que representa 12,43% 
do valor inicialmente. A  empresa  
foi contratada por R$ 600.588,23 
e agora será de R$ 683.005,23. 
O prazo de vigência do contrato 
será de 24 meses, contados da as-

sinatura do mesmo.
A reforma e adaptação do an-

tigo prédio do Restaurante Po-
pular começaram em 24 de feve-
reiro de 2023, desativado desde 
setembro de 2016, ficará em R$ 
1.008.264,09 conforme dados 
divulgados no Diário Oficial. No 
processo 399/2022 – modalidade: 
concorrência pública 013/2022 
para contratação de empresa es-
pecializada execução das obras de 
reforma de parte das instalações 
do prédio.  

As obras serão custeadas pela 
Prefeitura, com participação de 
emendas impositivas de verea-

dores além disto, está previsto 
sediar uma unidade da Polícia Mi-
litar que atenderá a área central e 
quase 30 bairros, proporcionando 
maior sensação de segurança aos 
moradores da região, sem falar 
dos frequentadores do Mercado. A 
unidade de Saúde será responsável 
por atender moradores da zona 
rural, notadamente os produtores 
que comercializam no local, em 11 
especialidades. O Núcleo de Assis-
tência Jurídica atenderá a demanda 
popular no que se refere aos medi-
camentos de alto custo e que nor-
malmente não são distribuídos pela 
rede pública. (GA)

A Secretaria de Serviços Urbanos 
de montes claros tem incrementa-
do o programa ‘Recicla aos Mon-
tes’, através do projeto ‘Recicla vi-
dros’, que depois de triturados, são 
usados na produção de blocos para 
a construção civil, em tecnologia 
aplicada na construção da APAC de 
montes claros. O programa desen-
volve a coleta seletiva, incluindo a 
coleta de garrafas de vidro para re-

ciclagem. Através do ‘Recicla Vidro’, 
garrafas usadas são levadas para a 
usina de beneficiamento, onde são 
transformadas em um composto 
que é utilizado como material de 
construção em obras públicas em 
todas as regiões da cidade.

Segundo o secretário de Ser-
viços Urbanos da Prefeitura, Viní-
cius Versiani, o Recicla aos Montes 
tem como um dos seus principais 

objetivos o desenvolvimento sus-
tentável de Montes Claros, com 
apoio aos catadores e aos galpões 
de reciclagem, que estão na linha 
de frente das ações de limpeza 
urbana. Ele lembra que o ideal é 
que cada morador separe os resí-
duos recicláveis do lixo orgânico, 
facilitando para os catadores e 
ainda colaborando com a preser-
vação ambiental. (GA)
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PC prende homem suspeito de 
extorquir mulher em Montes Claros

PC e PM realizam operação de combate ao 
tráfico em Espinosa

Operação da PC 
resulta em apreensão 
de arma e drogas em 
Jaíba

Polícia Civil cumpre 16 
mandados judiciais em 
operação

A Polícia Civil cumpriu dois mandados de busca e apre-
ensão contra um homem investigado por extorquir uma 
mulher para não divulgar fotos e vídeos íntimos dela.

Segundo as informações divulgadas pela PC nessa ter-
ça-feira (6), as ordens judiciais tiveram como alvos a resi-
dência e um estabelecimento comercial do suspeito, am-
bos localizados em Montes Claros. As equipes recolheram 
celulares, dinheiro, joias e documentos.

A investigação começou em janeiro deste ano, quando 
uma mulher procurou pela 4ª Delegacia e denunciou que 
estava sendo vítima de extorsão.

“Durante os levantamentos iniciais, os policiais desco-
briram que o homem, alvo dos mandados, estaria envolvi-
do em um esquema de extorsão por meio de mensagens. 
Nos textos, as vítimas eram coagidas a realizar depósitos 
de altos valores para que fotos e vídeos íntimos delas não 
fossem divulgados.”

Conforme a Polícia Civil, os documentos apreendidos 
demonstram intensa movimentação financeira e os docu-
mentos de veículos encontrados indicam o uso deles como 
garantias de empréstimos.

“As apurações continuam visando identificar demais 
envolvidos nessa associação criminosa, outras vítimas, se 
houver, além da localização de demais proventos da ativi-
dade criminosa.”

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) deflagrou, nessa terça-feira 
(6/2), em Jaíba, uma operação para 
cumprimento de dois mandados 
de busca e apreensão. Durante a 
ação, os policiais civis apreenderam 
telefones celulares, dinheiro, entor-
pecentes e uma arma de fogo. Um 
homem, de 32 anos, foi preso por 

posse irregular de arma de fogo, e 
um adolescente, de 16, apreendido 
por ato infracional análogo ao tráfi-
co de drogas.

Os suspeitos foram detidos du-
rante a execução dos mandados em 
imóveis ligados a eles, nos bairros 
Nova Colônia e Nova Esperança. 
A arma, calibre 22, foi encontrada 

dentro de um cômodo na casa do 
suspeito de 32 anos. Já na residên-
cia do adolescente, os policiais civis 
o interceptaram quando ele tentava 
dispensar entorpecentes no vaso 
sanitário. Ao todo, foram apreendi-
das 40 porções de maconha e três 
pedras de crack no local. Ambos en-
contram-se à disposição da Justiça.

Na manhã dessa terça-feira 
(6/2), a Polícia Civil de Minas Ge-
rais (PCMG), em Montes Claros, 
região Norte do estado, desenca-
deou operação visando o cumpri-
mento de 16 mandados de bus-
ca e apreensão e um de prisão. 
Durante a ação, os policiais civis 
apreenderam telefones celulares, 
dinheiro, joias e porções de ma-

conha. Um homem, de 30 anos, 
foi detido para prestar esclareci-
mentos.

A ação foi deflagrada no muni-
cípio visando cumprir as decisões 
judiciais na área urbana e rural do 
município e resultou na apreen-
são de alguns materiais que irão 
subsidiar investigações em anda-
mento.

O delegado regional Herivel-
ton Ruas Santana informou que 
a ação reforça que a Polícia Civil 
está pronta para atuar durante o 
Carnaval, garantindo segurança 
para a população.

Participaram da operação 45 
policiais civis das Delegacias em 
Montes Claros, Francisco Sá, Bo-
caiúva e Coração de Jesus.

As polícias Civil de Minas Ge-
rais (PCMG) e Militar (PMMG) 
deflagraram, na manhã dessa ter-
ça-feira (6/2), em Espinosa, região 
Norte do estado, a operação Car-
naval Seguro para o cumprimento 
de sete mandados de busca e apre-
ensão e dois mandados de prisão. 
Durante a ação, os policiais apre-
enderam entorpecentes, balança, 
um carro e cadernetas com anota-
ções suspeitas.

De acordo com o delegado 
Eujécio Coutrim, a ação policial 
foi planejada para proporcionar 
maior segurança aos foliões du-
rante o período carnavalesco no 
município. Assim, após uma in-
vestigação minuciosa que antece-
deu a operação, os levantamentos 
investigativos revelaram o envol-
vimento dos alvos com o tráfico 
de drogas. “Segundo apurado, os 
sete envolvidos, em tese, se pre-
paravam para potencializar a co-

mercialização de drogas durante 
o carnaval. Nesse sentido, solicita-
mos mandados judiciais em desfa-
vor deles e dos locais ligados ao 
grupo”, contou Eujécio.

Durante o cumprimento dos 
mandados, os policiais apreende-
ram barras e buchas de maconha, 
pedras de crack, celulares e, ain-
da, quase mil reais em dinheiro 
foram encontrados dentro da cal-
cinha de uma mulher, de 56 anos. 
Além disso, na casa de um dos 
alvos, um carro furtado na cidade 
de Guanambi (BA) foi recuperado.

Após a ação, sete pessoas fo-
ram conduzidas em flagrante para 
a delegacia para continuidade dos 
trabalhos de polícia judiciária.

Sobre a operação, o delegado 
explicou que a ação representa o 
compromisso da PCMG na manu-
tenção de um carnaval seguro, por 
meio do combate efetivo à crimi-
nalidade. 
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GIRLENO ALENCAR

A Associação dos Pequenos Pro-
dutores Rurais de Atoleiro, entrou 
com recurso, que foi indeferido, 
na licitação aberta pela Prefeitura 
de Montes Claros. O objeto é o 
financiamento remuneratório de 
projetos provenientes de Organi-
zações da Sociedade Civil, inscritas 
no Conselho Municipal do Idoso, 
interessadas em celebrar termo de 
fomento, a fim de fomentar inicia-
tivas que tenham como foco a pro-
moção, proteção, defesa e garantia 
dos direitos da pessoa idosa com 

60 anos ou mais no município de 
Montes Claros. A medida está em 
consonância com o Estatuto do 
Idoso e a Política Municipal do 
Idoso, através de ações de valori-
zação, enfrentamento à violência, 
cuidado ao idoso frágil, institu-
cionalizado ou não; ampliação e 
qualificação da oferta de serviços à 
pessoa idosa.

O recurso foi indeferido pela 
Comissão de Seleção, ratificando a 
decisão da Comissão de Seleção. O 
resultado final mostra a Associação 
Presente de Apoio a Pacientes Com 
Câncer-Padre Tiãozinho com 90,50 

pontos e em 1º lugar, seguido pela 
Casa da Terceira Idade Santa Ana, 
com 89 pontos. O Centro Femini-
no de Longa permanência-Lar das 
Velhinhas, alcançou 88,33 pontos. 
A Casa de Apoio Santa Bernade-
te-Associação Comunitária Nossa 
Senhora Rosa Mística ficou com 
87 pontos. O Asilo São Vicente de 
Paulo com 75 pontos, o Conselho 
Metropolitano de Montes Claros 
da Sociedade São Vicente de Paulo 
alcançou 44,33 pontos e foi des-
classificado junto com a Associação 
dos Pequenos Produtores de Ato-
leiro, que alcançou 27,67 pontos.

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal de 
Cultura e em parceria com a Liga 
dos Blocos de Montes Claros, divul-
ga o Carnaval de Blocos de Montes 
Claros 2024, realizado com o obje-
tivo de promover a diversidade e a 
descentralização, que são o grande 
DNA da folia montes-clarense. O 
movimento vem de uma onda cres-
cente, que tem agradado a popula-
ção, reunindo grande público nos 
eventos, que é gratuito.

Os blocos tradicionais se des-
tacam também em 2024, reconhe-
cidos por seus formatos diversos, 
classificados em blocos caricatos, 
fanfarras, bandas, tecnoblocos, que 

além de oferecer entretenimento 
para uma grande diversidade de 
público, criaram suas próprias iden-
tidades, arrastando foliões fiéis.

O apoio da Prefeitura alcança to-
dos os eventos carnavalescos inscri-
tos na Secretaria de Cultura, e acon-
tece através da disponibilização de 
limpeza urbana, segurança, saúde, 
mobilidade, entre outros, ajudando 
na realização dos encontros e arti-
culando com as demais autoridades 
e instituições envolvidas.

Para que a folia aconteça com 
alegria carnavalesca, mas também 
com organização e segurança, ha-
verá gestão integrada, com cerca 
de 15 órgãos públicos trabalhando 

em conjunto. “Nós, da Prefeitura 
de Montes Claros, recebemos com 
entusiasmo o crescimento do movi-
mento em torno dos blocos na cida-
de. A alegria do Carnaval contagia, 
e é uma manifestação espontânea, 
que acontece de maneira descentra-
lizada, quando a população se iden-
tifica com os grupos, fazendo cres-
cer os eventos. Por isso, a reunião 
com os blocos, a interação com as 
forças de segurança e a organização 
da própria cidade para estes dias é 
vital. Tão importante quanto assis-
tir aos blocos, é atender ao cidadão 
durante os dias de Carnaval”, desta-
ca a secretária municipal de Cultu-
ra, Júnia Velloso Rebello.

Os números mostram o cresci-
mento do Carnaval montes-claren-
se. Nos últimos anos, foram muitos 
os blocos que ganharam espaço 
nas ruas e no coração dos foliões. 
A procura dos realizadores de even-
tos cresceu, como também cresceu 
a estimativa de público para os dias 
de Carnaval.

Com o intuito de organizar essa 
expressão cultural pertencente ao 
calendário nacional, a Secretaria de 
Cultura abriu inscrições no final de 
2023 para interessados em realizar 
eventos carnavalescos. Neste ano, 
houve um aumento de mais de 50% 
nos blocos interessados em realizar 
eventos na cidade. Em 2023, fo-

ram 20 blocos inscritos. Para 2024, 
32 blocos de rua se cadastraram 
para atuar na cidade em 5 dias de 
eventos. Diante disso, a Prefeitura 
de Montes Claros dobrou o inves-
timento no Carnaval dos Blocos, e 
optou em trazer de volta o Encon-
tro de Blocos, promovido pelo mu-
nicípio pela última vez em 2018.

Como resultado deste trabalho, 
os eventos foram devidamente 
regulamentados para compor o 
Circuito de Carnaval de Blocos. A 
expectativa para esta edição é que 
90 mil foliões se divirtam nas ruas 
da cidade.

DESCENTRALIZAÇÃO

Estimulando a distribuição 
geográfica da festa, o Circuito de 
Carnaval de Montes Claros tem 25 
eventos confirmados, entre os dias 
9 e 13 de fevereiro, incluindo ações 
previstas nas regiões dos bairros 
Morada do Parque, Maracanã, São 
Judas Tadeu, Delfino Magalhães e 
Independência.

Bons exemplos são o Bloco Azê, 
do Delfino, e o Bloco do Indepen-
dência, grupos iniciantes que sur-
gem dentro da proposta de incenti-
vo à descentralização das atividades 
culturais, para oportunizar o aces-
so das pessoas de todas as regiões, 
com maior comodidade e menores 
deslocamentos à folia de Carnaval.

O Carnaval de Montes Claros tem 
um perfil de diversidade enriquecido 
pela conexão das mais distintas mani-
festações culturais e estilos musicais. 
Nos repertórios temos intercâmbio 
de diversos ritmos para além das 
marchinhas carnavalescas, passando 
pelo axé, pelo rock, pelo funk e pelo 
tecnopop.

Essa iniciativa de misturar pessoas 
de todos os gostos é uma característi-
ca inerente ao Carnaval e já acontece 
aqui em Montes Claros tradicional-
mente, através dos blocos Capa Pre-
ta, Rockodum e Bloco do Black.

“A expectativa do Bloco do Black 
é realizar a abertura do Carnaval de 
Montes Claros no Circuito Sagarana, 
levando muita ‘black music’, trazen-
do para a avenida nossa mensagem 
antirracista na forma de bloco de car-
naval, com muita alegria e festa, mas 

também com conscientização e uma 
proposta de valorização da cultura 
negra”, descreveu José Andrade, or-
ganizador do Bloco do Black.

O tradicional Bloco do Arco Íris 
é um dos eventos com expressiva 
identidade social, que reconhece a 
atividade cultural dos artistas LGB-
TQIA+. Segundo Anderson Reis, 
organizador do Bloco, o Projeto 
Arco Íris do Amor vê a cultura como 
válvula impulsionadora para a demo-
cracia e cidadania. Nos últimos qua-
tro anos, o evento era realizado em 
forma de cortejo, mas em 2024, pela 
primeira vez, farão com palco fixo. 
“A intenção é acolher mais pessoas 
no bloco mais colorido de Montes 
Claros!”, explica ele.

Também com essa intenção, 
de trazer luz às demandas sociais 
de um grupo identitário, surgiu a 

ideia do Bloco Maria Bonita, que 
é composto somente por mulhe-
res, para que elas alcancem, com 
igualdade, visibilidade e inclusão 
no cenário musical da cidade e 
nos blocos do Norte de Minas.

Além disso, temos na progra-
mação eventos com foco nas famí-
lias, como o tradicional “Bloco do 
Morada” e o “Du Jeitu Ki Tá”. Há, 
inclusive, a participação ativa de 
crianças e adolescentes na percus-
são no “Bloco da Gia”.

E é claro que um dos mais 
tradicionais blocos de Montes 
Claros estará nesse circuito. Na 
segunda-feira, dia 12, entre 15 e 
23 horas, o Bloco Raparigas do 
Bonfim agitará os foliões no Cir-
cuito Sagarana, que será montado 
entre a Praça dos Jatobás e o Par-
que Sagarana.

SAÚDE E SEGURANÇA

No período de Carnaval, a Se-
cretaria de Saúde de Montes Claros 
e ONGs parceiras intensificarão as 
ações de conscientização sobre as 
infecções sexualmente transmissíveis 
(ISTs). Além da distribuição gratui-
ta de preservativos nos eventos, o 
usuário poderá receber orientações 
sobre as profilaxias nas unidades de 
saúde. Outras informações estão dis-
poníveis em www.saude.mg.gov.br/
sexoseguro.

Também é importante reforçar 
que álcool e direção não andam jun-
tos, nem no Carnaval. Beber antes de 
dirigir aumenta o risco de acidente 
com morte e lesões graves. Use o 
cinto de segurança, sempre transite 
na velocidade permitida, mantenha 
distância segura do veículo da fren-

te e fique atento à sinalização das 
regiões que receberão eventos neste 
período.

Coopere com o cuidado com as 
nossas crianças e adolescentes, res-
peitando a proibição da venda ou 
fornecimento de bebidas alcoólicas 
e de produtos cujos componentes 
possam causar dependência física 
ou psíquica. Também é proibido o 
trabalho de menores. Caso presencie 
algum fato nesse sentido, comunique 
às autoridades presentes no local.

E ainda é necessário reforçar que 
é vedada a entrada de objetos de 
vidro nos circuitos e que o acesso 
aos espaços será controlado por se-
guranças. Então, já se organize para 
carregar seus pertences com atenção 
a essa regra.

PROGRAMAÇÃO

O Circuito do Carnaval de Blo-
cos de Montes Claros começa no 
dia 9 de fevereiro, sexta-feira, e 
se encerra no dia 13 de fevereiro. 
Está planejada uma intensa pro-
gramação, diversificada e descen-
tralizada.

A maior expectativa está no 
II Encontro de Blocos, realizado 
pela Prefeitura de Montes Claros, 
que acontecerá dia 11 de feverei-
ro, entre 15 e 23 horas, no Circui-
to Sagarana, com apresentação de 
11 Blocos de Carnaval Tradicio-
nais da cidade: Bloco Rockodum, 
Bloco Buraco da Gia, Bloco Mara-
cangaya, Bloco Capa Preta, Bloco 
do Black, Bloco do Pardini, Bloco 
Los Fuleros, Bloco Calango Baila, 
Bloco Arco Íris, Bloco Raparigas 
do Bonfim e Bloco Maria Bonita. 
(Secretaria Municipal de Cultura)

Associação rural entra com recurso na 
licitação para atender pessoas idosas

Vem aí o Carnaval de Blocos de Montes 
Claros

Diversidade será a tônica das festividades deste ano
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Helena se revolta contra o casamento de Sérgio e Míriam, e Giovanni afirma que des-
cobrirá o que está por trás da armação. Lara cede à chantagem de Roberto para proteger 
Yeda, e ambas perdem o emprego no escritório. Helena pede ajuda a Roberto para impe-
dir o casamento de Sérgio e Míriam. Roberto garante a Vilma que acabará com todas as 
chances de Lara retomar sua carreira. Carol tranquiliza Jonas sobre seu tratamento. Érica 
alerta Renée sobre seu comportamento com Vic.

Merreca vê César e Julião juntos. Nero propõe uma reunião para decidir sobre o 
lançamento da coleção de Luna. Preciosa não aceita a decisão de Bebel. Jefinho se 
separa de Selena. Merreca conta para Luna sobre o encontro de Julião e César. Lam-
pião e Jefinho lamentam o rumo de seus relacionamentos. Bebel decide vender suas 
cotas da joalheria, e César se surpreende. Luna decide deixar a sociedade da Conde 
de Montebello e oferece suas cotas a Bebel.

RESUMO DE Novelas
Mariana e João Pedro se beijam, mas a moça afirma que quer tê-lo como irmão. José 

Inocêncio orienta João Pedro a não se envolver com Mariana. Inácia comenta com Chico 
que Mariana foi a pior tocaia que Belarmino armou para José Inocêncio. Mariana reclama 
do beijo que João Pedro lhe deu. Zinha conversa com Morena sobre a preocupação que 
tem com João Pedro. José Venâncio não se empolga com a festa surpresa organizada por 
Eliana e Eriberto para seu aniversário.

Mini avisa as crianças do Pedalzera que eles precisam da autorização dos pais para 
continuar treinando no CEC. Enzo fala para Amanda que Bernardo é a solução mais 
óbvia para salvar Téo. Sem saber que Vitor armou para Pórcia, Vera fica brava por 
Pórcia encomendar muitos produtos que já tinham no estoque. Bassânio pergunta 
para Domitila como foi o término com Daniel, sendo que eles não acabaram o na-
moro. Sofia se sente culpada pelo acidente de Téo. Pórcia fala para Daren que o pai 

dela é zelador e Daren alega que não se importa com dinheiro e sim com caráter. Domitila pergunta para Daniel se 
ele quer terminar com ela. Após pedido de Romeu, Vera vai até o hospital visitar a família de Téo. Amanda procura 
Bernardo para conversar e diz que precisa contar algo a ele.

‘Essa calúnia será desmascarada!’, diz 
Cid Moreira. Jornalista rebate acusação 
de abuso sexual feita por filho adotivo

Julgamento de Daniel Alves: gerente da boate 
testemunha contra o jogador e Joana Sanz 
confirma embriaguez.
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Região
sob domí-
nio mo-
nárquico

Profeta que
sucedeu

Elias (II Rs 
2:12-14)

Filisteia
que traiu
Sansão
(Bíblia)

Gaivota
(bras.)

Pronome
que substi-
tui o nome
de Deus

Sobre, em
inglês

Símbolo
de itálico
(Tipog.)

Deus
nórdico

do trovão

Panqueca 
tradicio-
nal da
Rússia

Deusa da
sabedoria

(Mit.)

Órgão fis-
calizador
do setor
aéreo

Onomato-
peia do

balido da
ovelha

Ribancei-
ra, em
inglês

Endereço
(abrev.)

Tornar
submisso

Substância
inoculada

pela
serpente

Mulher
com espí-

rito de
adivinho
que era

procurada
por Saul (I
Sm 28:7)

"Ora, sem fé é impossível agradar a Deus;
porque é necessário que aquele que se

aproxima de Deus creia que ele existe, e
que é galardoador dos que o buscam"

Senhor
(abrev.)
Repara;
recupera

Acompanhante de Da-
vi ao acampamento
de Saul (I Sm 26:6)

Queira bem a

Damasce-
no que se-
ria herdei-
ro de Abra-
ão, se Isa-

que não
nascesse
(Gn 15:2)

Entidade
de apoio
a PCDs
Acaso

A
parábola
de Jesus
sobre a 
frutifica-
ção da
palavra
de Deus

Queijo servido com
geleia de damasco
Victoria Abril, atriz

espanhola

Abrigos
de gelo

Movimento
oceânico

Pais de Sa-
muel (I Sm
1:19-20)

Entidade 
interna-

cional pa-
trocinado-
ra de pro-
gramas de
prevenção
a doenças 
endêmicas

Irmã de
Davi e
mãe de
Abisai,
Joabe e
Asael (I
Cr 2:16)

Opôs-se à
reconstru-

ção dos
muros de
Jerusalém
(Ne 4:1)

O nome da
14  letra a

2/on. 4/brae. 5/blini. 6/zeruia. 9/sambalate.

Em nota enviada à Quem, a equipe 
de Cid Moreira afirmou que essa não é 
a primeira vez que o ex-apresentador 
do ‘Jornal Nacional’ é envolvido “com 
uma declaração caluniosa” por parte 
do filho adotivo, Roger Moreira. Os 
profisisonais enfatizaram ainda que 
Roger “já o processou em outras cinco 
ocasiões sem êxito”.

Cid Moreira rebate acusação de 
estupro contra filho adotivo: ‘Essa ca-
lúnia será desmascarada’

Filho adotivo de Cid Moreira o 
acusa de estupro e pede a prisão do 
pai

Cid Moreira teria abusado do fi-
lho adotivo com frequência de pelo 
menos quatro vezes por semana, ao 
longo de 10 anos,

A assessoria de Cid Moreira nega 
acusação de estupro

Equipe de Cid Moreira afirma que 
essa é “uma declaração caluniosa”. 
Além disso, enfatizou que Roger “já o 
processou em outras cinco ocasiões 
sem êxito”.

Cid Moreira quebrou o silêncio 
após seu filho adotivo o acusar de es-

tupro. De acordo com a coluna Leo-
Dias, Roger relata que todos os abusos 
começaram aos 14 anos, de outubro 
de 1990 a novembro de 2000. “Cid 
praticou contra o jovem ato libidinoso 
com objetivo de satisfazer a própria 
lascívia, reiteradas vezes, com frequên-
cia de pelo menos quatro vezes por se-
mana, ao longo de 10 anos, portanto 
por volta de 1.920 ocasiões, em mes-
ma condição de tempo, lugar, modo 
de execução”, alegou o representante 
do rapaz.

Em nota enviada à Quem nesta ter-
ça-feira (06), a equipe de Cid Moreira 
afirma que essa é “uma declaração 
caluniosa”. Além disso, enfatizou que 
Roger “já o processou em outras cinco 
ocasiões sem êxito”.

“Esta não é a primeira vez que Ro-
ger acusa Cid de maneira absurda e 
difamatória. Em 2022, Roger foi ao ar 
em cadeia nacional e acusou a esposa 
de Cid de mantê-lo em cárcere priva-
do e de lhe servir comida estragada. 
Naquela ocasião, ele pleiteava a guar-
da do pai adotivo com a alegação de 
querer cuidar de Cid Moreira. Meses 

mais tarde, outra declaração surgiu: 
Cid estava senil e não podia mais 
responder por seus atos. Todas essas 
afirmações eram mentirosas e visavam 
claramente interesses financeiros”, diz 
um trecho da nota.

Denúncias anteriores do filho ado-
tivo de Cid foram levadas à Justiça e 
julgadas

A equipe de Cid Moreira informou 
ainda que todas as denúncias ante-
riores do filho adotivo de Cid foram 
levadas à Justiça e julgadas. “Como 
alguém que queria a guarda do pai 
para cuidar e ‘dar amor’ agora pede a 
prisão do mesmo?”, questionou, com-
pletando a nota:

“Em todos os casos, foram consi-
deradas mentirosas e difamatórias, ga-
rantindo a vitória de Cid Moreira. Ago-
ra, enfrentando mais uma tentativa de 
abalar sua inquestionável reputação 
como jornalista, os advogados de Cid 
estão preparando mais um processo. 
Confiantes na justiça, terrena e divina, 
acreditam que, mais uma vez, essa ca-
lúnia será desmascarada”.

O segundo dia do julgamento de 
Daniel Alves deve receber 22 depoi-
mentos. Saiba mais detalhes.

Julgamento de Daniel Alves: ge-
rente da boate testemunha contra o 
jogador e Joana Sanz confirma embria-
guez. Veja resumo

Julgamento de Daniel Alves chega 
ao segundo dia nesta terça-feira (06)

O segundo dia do julgamento de 
Daniel Alves foi marcado pelos de-
poimentos dos funcionários da boate 
Sutton

Caso Daniel Alves: um dos sócios 
da boate, Robert Massanet, testemu-
nhou contra o atleta, a quem se referiu 
como um ‘cliente habitual’

Julgamento de Daniel Alves: ‘Me 
deparei com uma garota chorando. 
Foi muito difícil para ela explicar o 
que havia acontecido’, disse gerente 
da boate

O segundo dia do julgamento de 
Daniel Alves foi marcado pelos depoi-
mentos de funcionários da boate Sut-
ton, onde o jogador teria estuprado 
uma mulher de 23 anos no banheiro, 
na madrugada do dia 30 de dezembro 
de 2022. Ao todo, 22 pessoas devem 
ser ouvidas nesta terça-feira (06).

Um dos sócios da boate, Robert 
Massanet, testemunhou contra o atle-
ta, a quem se referiu como um “clien-
te habitual”. Ele também descreveu o 
momento em que encontrou a vítima 
aos prantos. “Naquela noite, o vi algu-
mas vezes, até me deparar com uma 
garota chorando. Foi muito difícil para 
ela explicar o que havia acontecido. 
Fomos com ela até uma área mais tran-
quila, sem música, para que pudesse 
explicar”, conta.

Robert conta que a vítima relata ter 
entrado no banheiro de forma volun-
tária, mas foi impedida de sair quando 
tentou escapar. “Perguntei se havia 
acontecido algo mais grave, e ela disse 
que sim. Perguntei se havia tido pene-
tração e ela disse que sim. Ela queria ir 
embora para casa, mas eu insisti que 
ela precisava ficar para que ativásse-
mos o protocolo. Ela só repetia que 
ninguém acreditaria nela”, descreve.

O gerente da boate conta que Da-
niel estava bêbado. “Havia bebido ou 
fumado algo”, diz ele. Outro auxiliar 
do estabelecimento disse ter encon-
trado a vítima “muito nervosa e cho-
rando muito”.

JOANA SANZ E AMIGOS DE DA-
NIEL ALVES ALEGAM QUE O JOGA-

DOR ESTAVA EMBRIGADO
Nesta terça-feira (06), Joana Sanz, 

última mulher do craque, também 
prestou seu depoimento. A modelo, 
que ainda não se divorciou legalmen-
te do jogador, relatou a situação de 
embriaguez em que ele se encontrava.

“Ele voltou para casa muito bêba-
do, cheirando a álcool. Trombou com 
o armário e desabou na cama”, diz Jo-
ana. A modelo conta que preferiu evi-
tar qualquer diálogo com ele naquele 
estado. “Não valia a pena falar com ele 
daquele jeito, era melhor fazer isso no 
dia seguinte”, conta a moça.

Amigo de Daniel que o acompa-
nhava na noite do caso, Bruno Brasil 
também alegou que o jogador estava 
embriagado. “Ele bebeu bastante. 
Uma garrafa de vinho, dois copos de 
whisky e quatro de gin tônica. Foi o 
que mais bebeu”, comenta. Ulises, ou-
tro amigo presente na ocasião, disse 
que eles beberam de 14h30 até 1h da 
manhã.

Vale lembrar que, segundo fontes 
da imprensa espanhola, a defesa de 
Daniel deve usar a suposta embria-
guez como estratégia para tentar um 
atenuante de pena caso haja conde-
nação.
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Felipão e Caetano têm nome preferido 
para assumir direção do Atlético 

Villalba desembarca 
em BH e segue direto 
para a Toca II 

Brenner explica escolha pelo América e 
projeta estreia 

WTA de Abu Dhabi: Bia Haddad e Luisa 
Stefani vencem estreia de duplas
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Um profissional que já pertence 
ao Atlético tem apoios importan-
tes para se tornar diretor de fu-
tebol do clube. O Tempo Sports 
apurou que o gerente de futebol 
alvinegro, Victor Bagy, é o nome 
apontado tanto pelo atual ocu-
pante do cargo, Rodrigo Caetano, 
como pelo técnico do Galo, Luiz 
Felipe Scolari, para assumir a fun-
ção.

O ex-goleiro está no Atlético 
desde 2012 e passou a trabalhar 
como gerente de futebol em mar-
ço de 2021, logo após pendurar 
as chuteiras. Victor é considerado 
um dos maiores ídolos do clube, 
sendo decisivo na conquista da 
Copa Libertadores de 2013.

Em campo, foram 424 jogos 
e, além do título mais importan-
te do continente, ele faturou a 
Recopa Sul-Americana (2014), a 
Copa do Brasil (2014) e o Campe-
onato Mineiro (2013, 2015, 2017 
e 2020). Como gerente, foi cam-
peão do Campeonato Brasileiro 
(2021), da Copa do Brasil (2021), 
da Supercopa do Brasil (2022) e 
do Mineiro (2021, 2022 e 2023).

A diretoria do Atlético não to-
mou qualquer decisão quanto ao 
substituto de Caetano, que segui-
rá para a Confederação Brasileira 
de Futebol (CBF), onde será dire-
tor de seleções. A cúpula alvine-
gra tem avaliado nomes, mas os 
mantém em sigilo.

SAÍDA DE CAETANO

Rodrigo Caetano deve ser anun-
ciado em breve como novo diretor 
de seleções da CBF. Ele voltará a 
atuar com Dorival Júnior, novo 
técnico do time verde e amarelo, 
com quem trabalhou no Vasco e no 
Fluminense.

O dirigente está no Atlético des-
de 2021 e tinha contrato até o fim 
de 2026. Ainda não está definido 
quando ele assumirá o cargo na 
CBF. Ele viajará com a delegação 
alvinegra para o jogo desta quin-
ta-feira (8/1), contra o Athletic, 
em São João del-Rei, pela quarta 
rodada do Campeonato Mineiro. 
(OTempo)

Desembarcou em Belo Horizon-
te, na tarde desta terça-feira (6/2), o 
sétimo reforço do Cruzeiro para esta 
temporada: o zagueiro Lucas Villal-
ba, de 29 anos. O argentino chega 
por empréstimo do Argentinos Ju-
niors até o final de 2024, com opção 
de compra ao final do vínculo.

No aeroporto Internacional de 
Confins, onde a reportagem de O 
TEMPO Sports esteve presente, ele 
falou rapidamente. “Estou muito fe-
liz de estar aqui e muito agradecido. 

Era o que eu estava buscando. Na 
apresentação, posso falar mais sobre 
isso”, disse. Sobre a sua condição fí-
sica, o hermano não entrou em deta-
lhes, mas afirmou que está motivado 
para jogar com a camisa celeste.

Após o desembarque, Villalba se-
guiu direto para a Toca da Raposa II, 
para realizar exames físicos e médi-
cos, conhecer a estrutura do clube e 
seus novos colegas de trabalho.

Revelado pelo Independiente, o 
defensor pela esquerda tem passa-

gens por Atlético Tucumán, Huracán 
e Aldosivi. Chegou ao Argentinos Ju-
niors em 2022 – ao todo, foram 122 
jogos disputados, cinco gols marca-
dos e cinco assistências concedidas.

Na sua posição, o técnico Nicolás 
Larcamón também tem as seguintes 
peças disponíveis: Zé Ivaldo, Neris, 
João Marcelo, Ruan Santos e Pedrão 
(porém, Villalba será o único canho-
to). Lucas Oliveira foi emprestado 
ao Real Valladolid até o meio do ano. 
(OTempo)

Sétima contratação do América 
para a temporada 2024, o atacan-
te Brenner, de 29 anos, não deve 
estrear no próximo jogo do Coe-
lho pelo Campeonato Mineiro. Na 
quarta-feira (7), o América recebe o 
Uberlândia, às 19h, na Arena Inde-
pendência. 

Brenner ainda precisa aprimo-
rar o condicionamento físico, antes 
de entrar em campo pelo América. 
O atacante, que estava no Sporting 
Cristal, do Peru, jogou pela última 
vez, na vitória sobre o Alianza Atlé-
tico, por 3 a 0, no Campeonato Pe-
ruano, no dia 29 de outubro do ano 
passado. Desde então, participou de 
alguns treinamentos em novembro, 
antes de se transferir para o Coelho.

“Eu cheguei tem nem uma se-

mana. Então tem que trabalhar 
um pouco mais a parte física. Meu 
último jogo foi quando acabou o 
Campeonato, em final de outubro. 
A gente ainda treinou mais um pou-
quinho lá em em novembro. Então 
é preciso de mais um pouquinho aí, 
porque como eu cheguei agora, a 
rapaziada já tá um pouco na frente”, 
comentou Brenner durante a coleti-
va de apresentação.

Natural de Várzea Grande, no 
Mato Grosso, o atacante disputou 
42 partidas, fez 15 gols e deu quatro 
assistências pelo time peruano na 
temporada 2023. Brenner foi revela-
do pelo Juventude e ainda acumula 
passagens aqui no Brasil por clubes 
como Internacional, Botafogo, Goi-
ás e Avaí. 

O novo reforço do Coelho tinha 
propostas para seguir no futebol 
peruano, mas preferiu voltar para o 
Brasil. “Quando acabou o Campeo-
nato (Peruano), eu recebi algumas 
propostas lá mesmo do Peru. Pesou 
muito o fato da minha esposa tá grá-
vida de gêmeos, e aí então a gente 
queria um pouco mais de estabilida-
de, um pouco mais de segurança. E 
os clubes que me fizeram as ofertas, 
não eram na capital”, revelou.

Com o atacante, o Coelho che-
gou ao número de oito reforços: 
o goleiro Dalberson, os zagueiros 
Pedro Barcelos e Talisca, o volante 
Felipe Amaral, o meia Moisés e os 
atacantes Vitor Jacaré e Fabinho. A 
diretoria alviverde ainda busca mais 
um goleiro no mercado. (OTempo)

Pela primeira vez juntas em um 
torneio WTA (Associação de Tênis Fe-
minino, na sigla em inglês), as paulis-
tanas Beatriz Haddad e Luisa Stefani 
garantiram presença nas quartas de 
final em Abu Dhabi (Emirados Árabes 
Unidos), com vitória de virada nesta 
terça-feira na estreia da chave de du-
plas. Após perderem o primeiro set 
por 6/2 para a parceira da cazaque 
Anna Danilina com a ucraniana Na-
diia Kichenok, a dupla100% brasielira 
retomou o controle do jogo: levou a 

melhor na segunda parcial por 7/5 e 
também o tie-break (set decisivo) por 
10/6. Cotadas para representar o país 
na Olimpíada de Paris, Bia e Luísa 
voltam à quadra na próxima sexta (9) 
contra as norte-americanas Desirae 
Krawczykt e Caroline Dolehide.

“Boa estreia, ótima vitória. Primei-
ro set com condições difíceis, Danili-
na jogando muito bem, impuseram o 
jogo delas o tempo todo. Mas a par-
tir do segundo set sacamos melhor, 
tomamos conta dos nossos games 

de saque e no final aproveitamos a 
oportunidade de quebrar. No match 
tie-break foi nosso melhor momento 
do jogo. Ótima vitória para sair as-
sim, ir nos conhecendo, nos enten-
dendo em quadra também e muito 
boa energia. Foi um ótimo começo”, 
comemorou Stefani, que defende o 
bicampeonato no no WTA de Abu 
Dhabi– no ano passado ela faturou 
o título de duplas ao lado da chinesa 
Shuai Zhang.

Na chave de simples, Bia Haddad 

volta a competir às 7h45 (horário de 
Brasília) desta quarta (7). A brasileira, 
atua número 13 do mundo), encara 
a polonesa Magda Linette (37ª) pelas 
oitavas de final. Na estreia na segunda 
(5), a paulistana de 27 anos derrotou 
a chinesa Xiyu Wang (60ª) por 2 sets 
a 0. 

PARIS 2024 É LOGO ALI

Medalhista ao lado de Luisa Ste-
fani na Olimpíada de Tóquio, Laura 

Pigossi foi a primeira brasileira a ga-
rantir presença em Paris 2024 – ela 
faturou a vaga ao se classificar à final 
na chave de simples dos Jogos Pan-A-
mericanos de Santiago (Chile) no ano 
passado.

Ao todo serão 64 tenistas de cada 
gênero (feminino e masculino) na 
chave de simples nos Jogos de Paris. 
Desse total, 56 vagas serão definidas 
pelos rankings mundiais masculino 
(ATP) e feminino (WTA), cujo prazo 
final para pontuação será em 10 de 

julho. Cada país poderá ter no má-
ximo quatro atletas. As demais vagas 
serão distribuídas pela Federação In-
ternacional de Tênis (ITF).

No torneio de duplas haverá 32 
de cada gênero, sendo o máximo 
de duas por país. A classificação nos 
rankings da ATP e WTA é assegura-
da para os 10 primeiros colocados, 
com a condição do parceiro do pró-
prio país estar os 300 colocados no 
ranking (simples ou duplas). (AGÊN-
CIA BRASIL)
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COMO TODOS SABEM gosto de conhecer o mundo e, des-
de criança, tive esse sonho e tenho realizado o que acha-
va impossível e de repente tudo tem acontecido e conheço 
quase todos os países e estou sempre revendo alguns. VIA-
JAR ME TRAZ além de cultura, uma grande energia de feli-
cidade. Se Deus quiser e ele há de querer, ainda vou viajar 
muito. Veja nesta foto, na magnifica mesquita de ABU DHA-
BI nos Emirados Árabes. Viva a vida e vamos curtir cada mi-
nuto, mas sempre agradecendo ao bom Deus

UM close no querido casal Leandro e Mascilene Cotrim, 
sempre presentes em nossos eventos

VEJA QUE BELEZA DOS JOVENS Henrique-Gonzaga e 
Bruna Lacerda com a princesinha Anna

COMO ERA BOM os bailes no salão do automóvel clube, 
que ficava sempre lotado nos anos dourados. Hoje a folia é 
totalmente diferente e tudo muda com o tempo 

JOZETE CAMPOS emoldurada pela sua irmã Juracy e o 
cunhado João Jaques Godinho                                                 

MARIA LÚCIA SARMENTO num momento de alegria em 
Arraial com as filhas Sandra e Lucia e a Vaneska Hassun, 
fotografadas por este jornalista

O CABELEREIRO ALEX SILVA vem se tornando um dos 
melhores da cidade e sendo procuradíssimo por inúmeros 
nomes conhecidos, pois está sempre reciclando com diver-
sos cursos profissionais, em destaque o método de alonga-
mento, que virou febre entre as mulheres. É um excelente 
profissional. Na foto com uma das suas clientes 

QUANDO ERA MINISTRO Saraiva Felipe fez questão de vir 
de Brasília para me prestigiar na FEIJOADA DO THEO, que 
continua como sempre digo ‘esquentando’ e este ano acon-
tecerá em novo conceito 

EM RITMO DE CARNAVAL mais uma lembrança do BAI-
LE DO HAVAI que promovi por longos anos, no MAX MIN 
Clube, e estão ai João lúcio e Maura Kfuri com a bela filha 
Thallita

MEUS parabéns aos queridos amigos Alessandro e Marina 
Freire pelos 41 anos de uma feliz união

CERTAMENTE, em abril, as eleições municipais começarão a 
esquentar pois por enquanto está morna. Os eleitores precisam ficarem 
de OLHO VIVO e analisarem bastante os candidatos, principalmente ve-
readores, pois existem muitos que até hoje não mostraram o que foram 
fazer naquela casa.

ESTAMOS VENDO a imprensa estrangeira já descobrindo vá-
rias falcatruas do governo brasileiro, com denúncias serias. Isso é muito 
ruim pela imagem do Brasil lá fora, que já é péssima, apesar de muitos 
turistas, estarem vindo para o carnaval, mas todos receosos com a violên-
cia no Rio e outras partes do País. 

DE OLHO NOS BASTIDORES de Brasília, tudo indica 
que a nova ofensiva de Lula seria agir para desgastar a relação entre 
Tarcísio de Freitas e Bolsonaro e afagar os Republicanos.

DUI MACEDO, sempre correndo atrás, está fazendo uma gran-
de e moderna reforma, melhorando ainda mais o seu tradicional MAPA 
DE MINAS, aplausos... e por isso mesmo não está funcionando desde 
ontem e reabrirá na próxima sexta-feira. Bola pra frente amigo...

ESTOU SABENDO que o CARNAVAL já tomou conta de AR-
RAIAL D’AJUDA, que está superlotado de casais com os filhos e claro 
muitos jovens de várias partes do país e do exterior. O carnaval de rua ali 
é mesmo único e dos mais tranquilos.

EMPREGABILIDADE EM 2023: Brasil só teve saldo po-
sitivo de empregos em postos de trabalho com salários de até R$ 2.640, 
em 2023.

O CANTOR E COMPOSITOR Murilo Antunes reapareceu 
sábado, na feijoada do SKEMA-KENTE acompanhado pela muito querida 
Marcia Prates. Aliás, aquele restaurante provoca sempre nas manhas de 
sábado um verdadeiro encontro de amigos. Na mesa da diretoria, Mano-
el Costa Fiat também reapareceu e dizia que já está ‘afivelando’ as malas 
para mais um giro por Nova Yorque.

PIX MOVIMENTA R$ 17,2 tri, em 2023, valor mais alto desde 
a criação. Número de transações aumentou 74,5% em 1 ano; dinheiro 
físico em circulação caiu pela 2ª vez na história.

UMA EUROPA EM TRANSFORMAÇÃO Guerra na 
Ucrânia tirou continente da zona de conforto e remonta período de mu-
danças vivido pelo bloco há 100 anos. É muito triste essa guerra estupida 
entre a Rússia e a Ucrânia onde residem muitos russos e pessoas inocen-
tes estão sendo vítimas.

CALORÃO
E vem calorão por aí. Uma massa quente que atinge a Argentina 

deve se intensificar e avançar por cidades brasileiras ao longo dos pró-
ximos dias é o que apregoa a previsão do tempo. Mas por outro lado, 
há previsões que haverá ainda muita chuva nesse seco sertão norte 
mineiro, tomara.

 

PERDENDO VERBAS
O Ministério da Defesa perdeu 70% de verba interna para Lula, tur-

binar o PAC. A sanção do Orçamento pelo presidente com a tesourada 
acendeu um alerta entre integrantes da pasta comandada por José Mú-
cio, que temem paralisia nos processos cotidianos do ministério caso 
os recursos não sejam ao menos parcialmente recompostos.

VOLTA ÀS AULAS 
UM ALERTA AOS PAPAIS agora com o início das aulas: Mochila pode 

causar problemas na coluna; calculadora do GLOBO mostra o peso 
limite. Especialistas orientam que a preferência seja por bolsas com 
alças acolchoadas e largas de, no mínimo, 4 centímetros, e que a crian-
ça nunca a carregue em apenas um lado do corpo. E falando em aulas 
infelizmente estamos vendo um verdadeiro absurdo dos preços dos 
materiais escolares. A educação no brasil principalmente pública está 
deixando muito a desejar. Até quando?

                 

CONGRESSO 
Congresso terá ano produtivo apesar de eleições municipais, com 

reformas e agenda ambiental. Regulamentação da reforma tributária, 
pauta do meio ambiente e até pacote de reforma administrativa estão 
nas listas de desejos de Brasília para o ano.

                                

SANTA CASA CRESCENDO
O HOSPITAL SANTA CASA, que é um dos orgulhos de Montes Cla-

ros, com muita honra, nasci ali, num dia 3 de outubro, continua cres-
cendo cada vez mais e sendo premiado pelo seu trabalho. A frente 
da superintendência MAURÍCIO SÉRGIO SILVA tem desenvolvido um 
trabalho dos mais brilhantes. Brevemente teremos neste hospital mais 
uma grande torre que está sendo construída e já está quase pronta. No 
mesmo setor de hospitais destaco também o Aroldo Tourinho, coman-
dado pelo incansável Paulo César Almeida.
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